



ACTAS DEL CONSEJO REGIONAL DE EMAÚS EUROPA 21-22-23 DE ABRIL DE 2022– CISP MAURICE RAVEL

emmaüs

EUROPE

PRESENTES: 23 VOTANTES

Carina AALTONEN, Sabina ARNAUT-JAHIC, Marie-France BEDLEEM, Julio DE LA GRANJA, Maryse FAURE, Tony FERRIER, José María GARCIA BRESO, Michael HUDSON, Anu LÄHDE, Serena LEMMENS, Aurore QUEREL, Grigory SEMENCHUK, Amanda STEKLY, Maria-Luisa TESTORI, Leïla THOURET, Jérémie URDY, Gelu NICHITEL, Eduardo Sánchez, Pierre-Yves LENGART, Christian CALMEJANE et Jean-Philippe LEGAUT (tesorero)

INVITADOS/AS:

Patrick ATOHOUN, Nathalie PERE-MARZANO, Anaïs GOURNAY, Stéphane MELCHIORRI, Hélène PERROT

SECRETARIADO REGIONAL DE EUROPA:

Eve POULTEAU (Delegada General), Veronica ACEVEDO (Asistente de administración y finanzas), Emmanuel RABOURDIN (Responsable de solidaridad).

EXCUSADOS/AS:

Rosa GIL ELORDUY, Virginia TALLONE

PREÁMBULO	<p>Carina toma la palabra para dar comienzo al Consejo Regional de Emaús Europa. Vamos a hablar sobre lo que ha sucedido en estos dos últimos años, en los que sólo nos hemos visto en línea. Con el inicio de la pandemia, se añade la guerra en Ucrania, que empezó el 24 de febrero; durante esta mañana continuaremos el debate sobre esta situación tan compleja.</p> <p>Sabina, Tomislav, Grigory, y Amanda estarán presentes en línea durante la primera mañana. Las personas ausentes excusadas: Martha, Jos, Eduardo, Charlotte, Rosa, Virginia (quien ha dimitido de su puesto como Delegada nacional de Italia; Maria Luisa que la reemplaza temporalmente).</p> <p>Recibimos a Patrick. Emaús Internacional prepara la tan esperada asamblea mundial que tendrá lugar en unas semanas.</p>
------------------	--

PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA	INTERCAMBIOS DEBATES	CONCLUSIONES DECISIONES
1. Aprobación de las actas		Las actas del último Consejo Regional se aprueban por unanimidad.
2. Apunte sobre la situación en Ucrania y en los países que se han visto directamente afectados por la guerra y por la acogida	<p>Carina vuelve al tema de las acciones que ha llevado a cabo Emaús Europa: comunicados conjunto con Emaús Internacional, carta enviada a los Presidentes de la Comisión europea y el Parlamento europeo, puesta en marcha del fondo de apoyo a Ucrania... Grigory hablará de la situación en Ucrania y de lo que se ha hecho a nivel Emaús, los desafíos, las perspectivas de futuro se tratarán durante la mañana.</p> <p>Grigory, Delegado nacional de Ucrania, toma la palabra. <i>Me alegra poder volver a veros a todos, aunque sea por ZOOM. Una guerra total tiene lugar en Ucrania desde hace 57 días. Durante este período, alrededor de 3 000 soldados ucranianos y más de 5 000 civiles, entre ellos 206 niños, han sido asesinados. El invasor ruso ha perdido casi 21 000 soldados. Estas estadísticas son estimadas puesto que es imposible identificar a las personas muertas en las zonas donde continúa el combate.</i> <i>Más de 5 millones de ucranianos han dejado Ucrania, y 6,5 millones se han visto desplazados dentro del país. Los grandes estragos ascienden ya a 85 mil millones de dólares. El país ha sufrido igualmente pérdidas económicas: 600 mil millones de dólares. 300 000km2 requieren desminado, es decir, la mitad del país. Esto vaticina dificultades, ya que dichas minas podrían estar presentes durante 40 años.</i> <i>La reconstrucción comenzó en Kyiv, Tchernihiv, liberadas de los invasores... y hay otra buena noticia: más de un millón de personas han vuelto a Ucrania desde que comenzó la guerra. Pero existe un genocidio del que no se está hablando, en Bucha, donde más de 420 personas (hombres, mujeres y niños) han sido enterradas en fosas comunes, asesinadas de un tiro en la cabeza, tras haber sufrido torturas y violaciones. Son numerosos los crímenes de guerra en todo el territorio donde tiene lugar el conflicto. Se estima que una décima parte de las mujeres ucranianas han sido víctimas de violación.</i></p>	<p>La declaración de Grigory sobre la situación de Ucrania se ha transcrito de forma integral. Ha dado lugar a un debate entre los diferentes miembros del Consejo regional sobre lo que supone el impacto de la guerra en Ucrania en los países de Europa del este, así como las consecuencias a largo plazo de esta guerra.</p> <p>De igual modo, esto plantea una serie de preguntas sobre nuestro modelo (económico, solidaridad), nuestra forma de vivir la solidaridad a nivel internacional, y la estrategia que debe adoptar el movimiento en este tipo de crisis.</p>

La ciudad de Mariupol, sitiada desde la primera semana de guerra, se encuentra al borde de la catástrofe humanitaria. La población total de la ciudad ha pasado de 500 000 a 150 000 habitantes. El 90% de los edificios han sido destruidos. No tienen ningún tipo de acceso a medicamentos, comida, las autoridades estiman que 20 000 civiles han sido asesinados. Con el fin de esconder estas terribles pérdidas, el ejército ruso ha desplegado crematorios móviles, y ha dado comienzo a una deportación masiva de civiles hacia Rusia, a las regiones más alejadas. Hace una semana, el ejército ucraniano dijo que se han utilizado y extendido las armas químicas en la ciudad.

Estos actos, junto con otros crímenes, son la prueba de que el objetivo de Rusia es el genocidio y la exterminación del pueblo ucraniano.

Kherson es la única gran ciudad ucraniana completamente ocupada. Allí, los invasores no han podido establecer su poder debido a la resistencia masiva de la población local. La ciudad es el escenario de una guerrilla. Las grandes ciudades como Kharkiv, Zaporizhia y Mykolayiv se encuentran bajo el fuego continuo del ejército ruso. Pero los invasores no han podido establecer su poder puesto que la resistencia es masiva. Se ha predicho que la ofensiva rusa en Donbass será quizás la más sangrienta de Europa desde la II Guerra Mundial.

En Lviv, la situación es tensa a pesar de que la ciudad se encuentra alejada de los combates. Hasta en tres ocasiones, ha sido el objetivo de misiles balísticos. El lunes 18 de abril, nos alcanzaron 5 misiles, incluyendo un garaje. Lamentablemente, hubo siete muertos y once personas heridas, entre ellas un niño.

Nuestras comunidades Emaús en Lviv y Nasha Khata ayudan a los refugiados con el fin de responder a sus necesidades, sin abandonar sus actividades junto a las personas sin hogar. Cinco compañeros de Oselya se unieron al ejército ucraniano. La base militar en la que se encuentran fue bombardeada el lunes 18 de abril.

Nuestro colega de Nasha Khata, Vasyl, responsable de la comunidad local, se unió a las fuerzas de defensa.

Una ayuda humanitaria nos llega desde Polonia coordinada junto a Emaús Europa, compartimos la tarea del reparto junto a los voluntarios de las organizaciones locales que trabajan con las personas desplazadas.

Continuamos con nuestras actividades de solidaridad, y hemos aumentado también nuestras actividades con las personas desplazadas: comida, ropa, ayuda psicológica.

Estamos sumamente agradecidos por el apoyo económico de Emaús Europa y el fondo Ucrania que se ha creado, ya que las dos Comunidades no cuentan con más recursos. Hablaremos de nuevo de ello, sobre todo en la parte de solidaridad.

Me gustaría concluir con algo un poco más positivo: en abril, podemos observar una tendencia hacia la recuperación de nuestras principales actividades: los talleres y tiendas Emaús vuelven a abrir poco a poco. El trabajo se ve alterado, ya que las 3 o 4 alertas de bomba diarias lo ralentizan, pero tratamos de retomar una vida normal.

No nos cabe duda de que nuestros grupos tienen trabajo por delante. Ahora que ha pasado el primer shock, retomamos una vida más normal, a pesar la extrema dificultad de la situación. Hacemos lo posible por ser eficaces y colaborar con la victoria de nuestro país. Gracias por vuestra atención.

Patrick toma la palabra. Da su apoyo en nombre de Emaús Internacional y el resto de las regiones del mundo. El está muy preocupado por la situación en Ucrania y la violencia que se ve sobre el terreno. Plantea la cuestión del círculo vicioso de la guerra y de la carrera armamentista.

Grigory:

Puede dar la impresión de que el hecho de enviar armas desde Occidente hacia Ucrania no ayuda al proceso de paz. No obstante, es necesario comprender que, si no les hubiéramos detenido en el este, los rusos habrían querido ir más allá, hacia el centro y el oeste de Ucrania. Es necesario conservar las ciudades que no han sufrido los tormentos de la guerra como en el caso de Marioupol. Para Rusia, tan sólo cuenta el poder militar, hay que comprender que Ucrania quiere llegar a un acuerdo por medio de un proceso pacífico. El plan de Rusia era ocupar Ucrania en 3 o 4 días. Todo el mundo pensaba que ese sería el caso. Nadie se esperaba una resistencia de ese calibre. Debemos entender que, si Rusia quiere ocupar Ucrania y lo consigue, irá a por Polonia, a por los países bálticos. Putin ya ha hecho unas tensas declaraciones sobre Finlandia y Suecia. Ucrania lucha por el resto de Europa, la civilización y la cultura europea. Este combate busca la supervivencia de la democracia del futuro. Nuestra resistencia deber ser todo lo fuerte que le sea posible, y esta pasa por la entrega de armas. Rusia no habría podido lanzar su ataque si hace dos meses hubiéramos tenido los medios para defendernos.

En esta guerra, ya no podemos ver el rostro de la humanidad, sino uno de masacres, violaciones, bombardeos... Es algo difícil de entender para Occidente, donde prima la tradición de la negociación, de los acuerdos. En el contexto de esta guerra, es imposible. Lo que está sucediendo en Ucrania es una muestra de lo que podría pasar en el resto de Europa.

El descubrimiento de las fosas comunes en Butcha cambió el sentimiento de los ucranianos. Antes, las negociaciones estaban muy activas. Desde Butcha, hay que comprender que el objetivo de la guerra no es la desnazificación como dijo Putin o el apoyo al Donbass, sino el genocidio total y completo de la población ucraniana. Cuando veo que el 83% de la población rusa apoya a Putin, no logro comprender cómo se puede llegar a una solución pacífica. La sociedad rusa está cegada, la población está atrapada en esta prisión de propaganda. La situación no es nueva, existe esta desinformación en Rusia desde los años 80: «Ucrania no es un verdadero país, no es un Estado soberano... era un error histórico». Leyendo la prensa rusa, me doy cuenta de que entre el 50 y el 60% de los rusos están satisfechos con la situación, con las masacres, con los bombardeos... Antes de Butcha, Ucrania estaba preparada para comenzar los debates sobre su situación (OTAN, Crimea, Donbass...), pero esto no es posible para los rusos. Tratarán de quedarse con el Donbass en las fronteras administrativas para jactarse de una victoria frente a la población rusa. Después, comenzará un largo proceso de guerra, en varias etapas. Es imposible saber cuánto tiempo durará esto. Tan sólo es posible un cambio si la élite política es reemplazada y se acaba con la propaganda.

Carina le da la palabra a Tomislaav (CNZD, Croacia) y Sabina (FIS-Emaús, Bosnia-Herzegovina), cuyos países se vieron inmersos en la guerra hace menos de 30 años. La guerra en Ucrania reaviva las tensiones en los Balcanes.

CROACIA

Tomislav relata su experiencia de la guerra en los años 90, y los traumas que supuso para la población croata. Hay una verdadera movilización de la población croata para acoger a los ucranianos que fueron los primeros en reconocer la independencia de Croacia.

El CNZD ha abierto dos centros para la acogida y la información de los ucranianos, cuyas actividades están cofinanciadas por el fondo Ucrania de Emaús:

- Centro de información, en Osijek: información sobre la Protección Internacional, Seguridad social, acceso a derechos. Colaboramos con los intérpretes de ucraniano que vivían antes en Bosnia... 450 personas recibidas. Este centro les permite clasificar toda la información que reciben de sus allegados. Muchos creen en información falsa: que será imposible volver a Ucrania si se obtiene la protección internacional..
- El «Children Corner»: centro para los niños traumatizados. Trabajo diario después del colegio: apoyo psicológico, preparación para integrar el programa escolar croata, tratar de recuperar una vida normal... Los niños van al colegio/instituto... Organización de cursos de enseñanza de croata para aprenderlo rápidamente

Las autoridades croatas reconocen ambos centros, y estos acogen a numerosas personas que llegan de Ucrania cada día.

Amanda se une a la reunión.

BOSNIA-HERZEGOVINA

Sabina nos habla de la difícil situación en Bosnia-Herzegovina (BiH). El contexto geopolítico internacional tiene consecuencias en la política interna del país. Nombrar los crímenes de Rusia es sumamente importante, ya que esto no sucedió durante la guerra en los Balcanes. El FIS ha preparado 140 plazas en su centro de alojamiento para acoger a personas refugiadas, pero por el momento no es necesario. El grupo trabaja con el Estado para responder a las necesidades.

El FIS puede aportar ayuda sanitaria, productos de higiene, servicios psicosociales... y ayuda para actuar sobre el terreno, y trabajar junto a los grupos Emaús en Ucrania y Polonia: planear todo con ellos, llamada a los DN de Ucrania y Polonia para articular nuestra ayuda.

Otra información para compartir: el apoyo psicosocial para los niños es fundamental. Los niños que hemos recibido están profundamente traumatizados, organizamos la ayuda psicosocial junto a profesionales ucranianos, que pueden ayudarles a mejorar.

Tenemos experiencia con estos psicólogos que nos prestan su ayuda. Están motivados y quieren ayudar a los niños y familias afectados por la guerra, para poder gestionar los traumas.

RUMANÍA

Gelu habla de la situación en Rumanía, de la llegada de refugiados ucranianos. Emaús ayuda con los productos alimentarios, ropa, camas... Leïla y Gelu hacen el A/R cada semana para aportar material humanitario en Cernauti, en Ucrania. Desde allí, el material se distribuye al resto de Ucrania, en las zonas de conflicto, los hospitales... Comienzan a faltar alimentos en las poblaciones.

Carina aprovecha lo dicho anteriormente para hablar de esta futura problemática: la falta de recursos alimentarios también va a afectar a otros países en el Magreb, en África... puesto que Ucrania y Rusia son los graneros del mundo.

Esta guerra también plantea la cuestión del acceso y las fuentes de energía. Podemos verlo como una oportunidad para cambiar nuestros grupos, ser más ecológicos, y abogar por mejores fuentes de energía.

Maryse comenta la importancia del apoyo a los niños ucranianos. Retoma también la cuestión del impacto económico y social de la guerra, incluso en Francia, a pesar de que las empresas reciben el apoyo del Estado. Este no será el caso en numerosos países, especialmente en África, donde están obligados a posicionarse contra Ucrania y mientras occidente tan ligado a Rusia desde el punto de vista económico.

Maryse plantea la siguiente pregunta sobre el sentido de esta guerra: nosotros, como herederos del manifiesto, ¿qué podemos hacer? ¿Cuál es nuestra posición?

José María habla de una concienciación global de la respuesta de Emaús frente a esta guerra: método de acción, análisis... actuamos directamente con los medios de los que disponemos.

Ayuda alimentaria, ropa... la reacción de nuestros grupos es nuestra fuerza.

Sin embargo, es necesario reflexionar, analizar las causas de las que provienen las situaciones de sufrimiento. Tomamos partido, el partido de las poblaciones que sufren. Pero la situación de Ucrania va más allá de la cuestión de Ucrania. Esta afecta a la geopolítica mundial, que apenas percibimos. ¿A quién favorece esta guerra?

Cuando digo: tomamos partido por el pueblo y por los más desfavorecidos, hay que hacer el siguiente análisis, que está ligado a lo que nos dice Chomsky: hay que rechazar la violencia ejercida hacia Ucrania. Pero, de igual modo, es necesario analizar las causas que han permitido esta situación. Con la llegada de Eltsine, durante la caída de la URSS... de tan sólo un 2% de pobreza en Rusia, esta aumentó hasta el 40%. Se vendieron los activos a las mafias, a los capitalistas... Y hasta hoy no analizamos la situación.

El problema energético sólo se da en Europa, no en Estados Unidos, que se aprovecha de esta guerra y vende el gas muy caro a Europa (¿Se han visto favorecidos por la situación?): la información también es un arma de guerra, y los grandes medios dominantes la distribuyen, los cuales tienen intereses económicos que defender. Hay que tener en mente este marco analítico.

Emaús debe defender a los más desfavorecidos, pero no olvidar el sur del planeta (movimiento internacional): es necesario comprender la realidad económica que subyace bajo el hecho de que estos países no hayan denunciado la situación.

Y no olvidar que, en Irak, ha habido un millón de muertos, la mitad civiles. En Libia, 50 000 muertos, la mayoría civiles. Todas estas situaciones obedecen a lógicas políticas.

Surge así un nuevo paradigma, nacido del sufrimiento ligado a la acaparación de riquezas por parte de unos pocos. En occidente, nuestra forma de pensar no se percibe del mismo modo que en otros países del mundo. En China, se prioriza la eficacia.

Es necesaria una solidaridad explícita con nuestros amigos ucranianos. Le mandamos energía y fuerza a los países y a las personas que han tenido que huir de Ucrania.

En España, acogemos a 150 000 refugiados.

Pero ¿qué hay de Ceuta, Melilla, Gibraltar, Lesbos...? Desenrollamos la alfombra roja para los ucranianos, pero para África, Siria... se les niega el pan, la legalidad. Hay que tenerles en mente, trazar nuestro camino y dar una respuesta consciente y resuelta, sin desfallecer jamás en nuestra solidaridad con el pueblo ucraniano.

Ucrania ha fabricado muchas armas. Alemania se apoyó en ella, se aumentaron los presupuestos de defensa... el papel de la OTAN aumenta, al igual que los presupuestos para la

guerra... el resto de las partidas presupuestarias (social, educación...) van a reducirse, entramos en una economía de guerra europea, se está diseñando un mundo nuevo, y debemos responder de manera más solidaria, humana y fraternal.

Jean-Philippe retoma la cuestión sobre el impacto del contexto actual para los grupos en Europa, y constata el refuerzo de dos tendencias:

- Inflación energética. En Europa del este, escasa protección del Estado: las facturas energéticas monopolizan en este momento la mitad de nuestros gastos.
- Ofertas de transportes/Camiones solidarios: aumento de precios (¡4 000€ para enviarlo desde Bretaña!

Y esto seguramente será peor en otros continentes, ¿tendríamos que cambiar nuestro modelo?

→ ¿Cuestionamiento de los modelos económicos de nuestros grupos, de su autonomía financiera?

Amanda considera que el impacto de esta guerra será visible durante muchos años

- Consecuencias inmediatas: necesidad de dar apoyo psicológico para paliar los traumas. Necesidad de aportar ayuda alimentaria y ropa.
- Consecuencias a largo plazo: como movimiento, replantear un modelo más pertinente para estar al servicio de los más desfavorecidos.

Carina está de acuerdo: los grupos Emaús formarán parte de la respuesta a Ucrania.

Patrick toma la palabra: esta secuencia sobre la cuestión ucraniana nos interpela como movimiento. Ya notamos las consecuencias en África, en Asia. Ya no hay gasoil en mi hogar. El pan, el aceite... todo ha subido de precio. Ya notamos las consecuencias.

En Europa, se dice que África no se ha posicionado: pero ¿qué hacemos? Más allá del sinsentido de Putin, observamos un juego de geopolítica internacional. ¿Qué sucede? Rearme, venta de armas... en África no lo entendemos. ¿Cómo sucede esto?

Sobre la movilización y el apoyo excepcional a Ucrania, también existe una cierta incompreensión. Suceden cosas muy graves en India, Pakistán, Mali, Burkina Faso, pero nadie habla de ello... Lo que hace Emaús es necesario, pero ¿acaso no formamos todas y todos parte del movimiento? En Mali, dos millones de personas han dejado el país debido a los yihadistas... Más allá de esta guerra, hay que llevar a cabo una reflexión más amplia. El Abbé Pierre tenía unos ideales de paz, de tolerancia y solidaridad. En estas situaciones críticas, hay que ser solidarios.

Reflexión más amplia: ¿Cómo podemos hacer más por la solidaridad mundial? ¿Solidaridad solamente económica? Desde 2014, ¿qué hemos hecho para prevenir la situación de Ucrania?

	<p>Cuando escucho que voluntarios de Emaús se unen a la guerra, ¿no tendríamos que decir nosotros que esto no está bien, reflexión común para no desviarnos de nuestra orientación común hacia la paz? Este es el mensaje de EE y EI.</p> <p>Carina le da las gracias a Patrick y retoma la cuestión de la interpelación común de EI y EE en la Comisión europea, pidiendo que utilicen el ejemplo ucraniano para acoger dignamente al resto de exiliados que aún sufren. También menciona la reunión que tendrá lugar el 17 de mayo con la comisaria europea de asuntos exteriores de la UE en compañía de Patrick, Antoine Sueur y Carina. Será la ocasión perfecta para hablar sobre migraciones, ya que esto forma parte de los acuerdos UE-Unión africana que se debatirán.</p> <p>Martha entra en la reunión.</p>	
<p>3. Solidaridad Ucrania Evolución PES</p>	<p><i>Emmanuel hace un apunte sobre el Fondo Ucrania y el apoyo a los diferentes grupos en Polonia, Ucrania, Rumanía, Croacia y Georgia.</i></p> <p><i>Los grupos han contribuido ampliamente, sin tan siquiera pedirlo. No se ha hecho ningún llamamiento a donativos ni al público ni a los grupos, el fondo se ha llenado prácticamente con los donativos de los grupos Emaús de todas las regiones del mundo que, de forma espontánea, han querido ayudar.</i></p> <p>Intercambios complementarios a las decisiones que se encuentran a la derecha:</p> <p>Grigory presenta el proyecto de construcción de un nuevo Centro de apoyo social para Oselya, cuyo objetivo es aumentar la capacidad de acogida cotidiana de personas desplazadas y sin domicilio en la región de Lviv.</p> <p>Por un valor de 290 000€, este proyecto podría hacerse rápidamente gracias a la disponibilidad de la empresa constructora. Oselya se ha encargado de todos los trabajos preparatorios, y pensaba que podría financiar el proyecto de forma autónoma. Con motivo de la guerra, los socios han tenido que retirarse, puesto que las necesidades aumentan.</p> <p>Grigory presenta un proyecto: <i>desde 2008, Oselya gestiona un centro de apoyo social en el que las personas sin hogar pueden encontrar apoyo. Ropa, comida, una ducha... Previsto para acoger a 25 personas al día, este lugar acoge a cincuenta. Es demasiado pequeño. Desde hace 4 o 5 años, y la negociación con el municipio, que ha aportado un local, un edificio en alquiler social con una garantía de al menos 15 años a nuestra disposición, Oselya debía hacerse cargo de la reparación del edificio. Con la llegada de la guerra, el proyecto se interrumpió, aunque la necesidad se hizo mayor. Con este nuevo centro, el grupo podría acoger a 150 personas al día, proponiendo al mismo tiempo alojamientos de corta duración para algunas familias.</i></p>	<p>Lista de decisiones:</p> <p>¿Financiar el envío de camiones hacia Polonia y Ucrania con la ayuda del Fondo Ucrania?</p> <p>El CREE votó de forma unánime que el Fondo Ucrania sólo puede permitirse financiar el envío de camiones solidarios de forma excepcional.</p> <p>Sobre el Programa de solidaridad europeo: <i>El CREE decidió de forma unánime no lanzar el Programa europeo de solidaridad en 2022, de forma excepcional, y utilizar el 10% de la solidaridad de las ventas internacionales solidarias y otorgadas por Emaús Internacional, en este caso 45 000€, para financiar los tres proyectos</i></p>

Cuando la guerra haya acabado, este centro podrá acoger aún a más personas sin hogar y en mejores condiciones.

¿Construir una casa con los ataques rusos?

Riesgo de bombardeos: *de lo que podéis ver, los misiles que han impactado dan pavor. Tenemos la impresión de que han alcanzado numerosos objetivos. Pero los objetivos seguirán siendo infraestructuras críticas, de un tamaño considerable (depósitos de petróleo... estaciones de reparación de coches...). El objetivo es trastocar la logística ucraniana con objetivos claros. Estos misiles les cuestan mucho a Rusia, 500 000€ cada uno. Para tener objetivos tan pequeños como el nuestro, el frente tendría que estar más cerca de Lviv. Espero tener un punto de vista optimista y que el frente siga alejado. Es cierto, existe el riesgo de misil balístico. Pero si buscaran atacar ciudades alejadas, sería a través de objetivos militares importantes.*

Fondo de transición ecológica:

Una de las consecuencias de la guerra es el aumento masivo de los costes de energía, incluso para los grupos Emaús, y sobre todo para los grupos del este donde el Estado no interviene para ayudar a las asociaciones y donde los inviernos pueden ser muy duros para las comunidades.

No obstante, desde hace mucho tiempo, EE dispone de una reserva solidaria de 200 000€ que no se ha utilizado, recaudada en los grupos europeos, y que debe utilizarse para los grupos miembros de Emaús Europa, tal y como nos indica la tesorería. Utilizar estos fondos para permitir la reducción de los gastos energéticos y las emisiones de gases de efecto invernadero de los grupos del este de forma sostenible podría ser una buena oportunidad.

Tras un debate que subraya que estaría bien ver en el futuro cómo utilizar este fondo para ayudar a más grupos además de los del este con el aislamiento, pero también a pasar a las energías renovables, una votación aprueba la creación de este fondo (ver las decisiones).

Gelu recuerda que la situación en Rumanía también es muy complicada, con precios similares al resto de Europa en materia de energía, a pesar de unos salarios muy bajos.

La solidaridad de Emaús es esencial. Tenemos tres emplazamientos, desarrollamos actividades... conseguimos aumentar la parte social del país. Nunca podemos comprar cosas nuevas (coches, etc.). Mi salario como director es de 600€.

Tercera votación: sobre el apoyo financiero del Fondo de solidaridad de EI, que votó dedicar un 10% de este fondo en favor de Emaús Europa, hasta un total de 45 000€ como programa de apoyo a los grupos.

presentados durante el CREE de febrero.

Sobre el nuevo centro de apoyo social de Oselya para acoger a las personas sin hogar y desplazadas:

El CREE aprueba el principio de ayudar a la construcción de este centro utilizando el fondo Ucrania, con un total máximo de 200 000€.

Se pide alargar lo máximo posible el arrendamiento del ayuntamiento, encontrar cofinanciaciones y minimizar los gastos energéticos del edificio.

A FAVOR: 11 personas.

CONTRA: 1 persona

ABSTENCIONES: 4 personas

Sobre la creación de un Fondo de transición ecológica para los grupos Emaús Europa del este

	<p>Adoptado por unanimidad. Para el PES de 2022, la junta ha decidido utilizar el dinero de EI integralmente, y no hacer un llamamiento a solidaridad de los grupos europeos, de forma excepcional. Podría pedirse a los grupos europeos que organizaran la solidaridad para EI, y animarlos a organizar ventas solidarias y conseguir así fondos de solidaridad internacional, que permitan ayudar en este tipo de acciones.</p> <p>Tiene lugar un debate sobre la posibilidad de no hacer, este año, un llamamiento a los grupos para responder al Programa Europeo de Solidaridad. Puesto que el Fondo Ucrania ha movilizadado a los grupos, algunos se preguntan si es posible pedir de nuevo apoyo, para proyectos a largo plazo. Otros lamentan la idea de que los grupos no apoyarían el programa europeo debido al Fondo Ucrania.</p> <p>Carina plantea la posibilidad de establecer una buena cooperación con EI, y comunicar a través de los grupos la organización de la venta anual de solidaridad: «no olvidar a los demás». Hemos recaudado este dinero, pero no olvidamos a las otras regiones.</p> <p>Patrick toma la palabra: <i>son muchas las repercusiones de la situación en Europa, las que llegan a África, que consume mucho pan. Son situaciones imprevistas, ¿hay otras posibles acciones frente a esto? A nivel de EI, nos hemos anticipado, previendo ayudas alimentarias. África, América y Asia han recibido kits alimentarios para las regiones. Los fondos señalados, de acuerdo, pero en una situación de urgencia, podríamos afinar la reflexión. EI está listo para armonizar el funcionamiento por un movimiento más solidario.</i></p> <p>Tras estos intercambios, habrá que ver cómo hacer una propuesta común EI/EE y aunar nuestras fuerzas, y plantear esta cuestión del impacto energético mundial con los países del gran sur, para salir de la dependencia de los fósiles, actuar juntos.</p>	<p><i>Se propuso utilizar los 200 000€ de Solidaridad no asignada de los que dispone Emaús Europa, recaudados entre los grupos europeos, y que deberán utilizarse para los grupos miembros de Emaús Europa, tal y como nos indica la tesorería: el objetivo principal serán los trabajos para ahorrar energía.</i></p> <p>Para ayudar a los grupos en Europa del este en particular, que se enfrentan a costes energéticos disparados, ¿podemos utilizar los 200 000€ de la solidaridad general? A FAVOR: 15 CONTRA: 1 ABSTENCIONES: 2 <i>Se ha decidido crear un fondo de transición energética de un total de 200 000€. La junta se encargará de determinar los criterios.</i></p>
<p>4. Plan de acción 2022 – 2023</p>	<p>Eve presenta los avances en los ejes principales del plan de acción.</p> <p>Vida del movimiento: Comunicación interna y externa. Gracias a la pandemia, hemos avanzado en este aspecto. Boletín una vez al mes, página web, espacio miembro, intercambios de prácticas en línea 3 veces al año. Lo que no se ha hecho: folleto de presentación de EE</p>	

- Acogida de nuevos grupos y refuerzo de las visitas: hemos podido volver a visitar a los grupos a prueba y comenzado a identificar lo que falta en el acompañamiento antes de estar a prueba, pero aún faltan cosas por hacer.
Desarrollo de la red: en proceso, la recopilación de datos debería comenzar a finales de 2022 o principios de 2023.
Lo que no ha avanzado: la política de adhesión.
- Papel de las ON: nos reunimos con los CA, muy útil, lo que nos permitió ver las problemáticas en países donde no solíamos verlas.
- Asamblea mundial: vamos a participar.
- La juventud Emaús: entrada en el movimiento, valores y principios. Dos encuentros en línea (vida del movimiento y transmisión). Trabajo en línea con EF, que fue a España para ver lo que se hacía en materia de educación de la juventud.
Falta por ver el estatus de los voluntarios.
Compañeros: mañana.
- Transportes: ¡Guía de transportes, lista!

Otros dos desafíos mayores:

- Fuerza de resiliencia frente a los cambios climáticos: no hemos avanzado lo suficiente. Defensa con Rreuse. Lo que no hemos hecho: estatuto de buenas prácticas, fondo para el clima... Se planteó la cuestión, volveremos a ella por la tarde → Cómo la crisis en Ucrania puede ser una palanca
- Inmigración y acogida de extranjeros: campaña de carteles.

José María toma la palabra: *hay que dosificar las cosas. Tomarnos nuestro tiempo, ver cada cosa cuando llegue el momento. Profundizar. En San Sebastián, tratamos muchísimos temas de un tirón. Todos eran muy interesantes. Pandemia, nos hemos retrasado. El plan de acción debe ser sólido. Si tenemos más tiempo, lo abordaremos en detalle. Son temas muy importantes, que merecen un análisis más profundo de las acciones concretas. Y saber por qué ciertos puntos no han avanzado.*

Aunque sea poco a poco, hay que comenzar con lo prioritario antes de la próxima asamblea. Trabajar profundamente sobre el derecho a la libre circulación, sobre todo. Observamos un crecimiento de las fronteras y de la presencia policial en Europa. 200 000€ al día de FRONTEx. Utilizan a los países fronterizos (Turquía, Marruecos...) para que los «chicos malos» no sean los europeos.

Mi comunidad está compuesta por 34 nacionalidades diferentes. 10 personas son sin papeles. Tomémonos nuestro tiempo, definamos las prioridades.

➔ *Sobre lo que queramos luchar, profundicemos.*

Pierre-Yves se pregunta si el plan de acción no tendrá demasiados temas.

- ¿Fijar las prioridades o períodos de tiempo? Algunas acciones se encuentran en las ON.
- ¿Podemos añadir algún EE en un Grupo de trabajo de EF para evitar desdoblamientos?
- Hacer una lista de los temas que no se tratarán.

Lo que falta: no hablamos del futuro de Emaús Europa. 3 países con dificultades, Bélgica, Alemania e Italia. Importante ver lo que sucede, lugar de Emaús, ¿encontrar otro?

Procesos de adhesión y reglamento de las cuotas: Es una carga. Formar parte de EF, EE y EI. 3 cuotas. Peticiones de pruebas...

¿Mutualizar las cosas para no comprometer demasiado los recursos?

El tema de las cuotas lleva 7 años en las instancias, ¿sería posible una cuota única? Debate hace dos años, se rechazó por dos razones:

- Técnico: las cuotas se tratan de forma distinta en contabilidad.
- Político: rechazo de EI, ya que la cuota está directamente ligada al grupo y la instancia, confiere un sentimiento de pertenencia importante.

Aurore toma la palabra sobre el plan de acción y los trabajos que se han llevado a cabo: muchas novedades, sobre todo en:

- la cuestión del clima y el medioambiente, fondo del clima europeo, características.
- Inscribir el hecho de apoyar a los grupos con una dimensión de transición energética para la economía y la ecología.

Ahondar en esta parte: valorar y reforzar la fuerza de resiliencia frente a los cambios climáticos:

- Fondo del clima.
- Apoyo a los países del este para ahorrar energía.

Vuelta al plan de acción:

Intercambio de prácticas, continuar:

- Un EP sobre el textil. Merecería que otro lo completara.
 - Información sobre las leyes europeas, en esto, quedamos a disposición de los grupos.
- ¿Ahondar previamente?

- ¿Reunir a los que recolectan textil en pequeñas cantidades? ¿Lo hacemos, no lo hacemos?

Espacio miembro en la página web:

- Crear fichas de recursos de buenas prácticas en algunos países (EF, Reino Unido): identificación de lo que hay que traducir, lleva trabajo. Importante seguir con ello de aquí a 2023.

Defensa frente a las instituciones europeas:

- Medioambiente.
- Clima.
- Reempleo.

Trabajo con Rreuse. Hemos avanzado bastante, seguimos.

Acción específica ligada a la presidencia francesa de la UE: lo hemos tratado con EF, hemos participado juntos y coordinado el encuentro en el marco de la cumbre ESS en Estrasburgo en mayo.

Concienciar a los ciudadanos sobre la dimensión social y medioambiental del reempleo: sobreconsumo, fast fashion, moda desechable...

- Campaña de cartelería en las tiendas. Lo hablamos ayer. Lo que sacamos, en conclusión: podemos hacer esta campaña, que no sólo se centre en el textil, sino también en la concienciación sobre la dimensión social del reempleo, actividad Emaús. Rehacemos este GT teniendo como objetivo realizar una campaña común a nivel europeo (en el mejor de los casos) o desarrollar los intercambios para ver lo que se hace en los diferentes países.

Adaptar nuestras prácticas en los grupos para disminuir el impacto del cambio climático y que esté relacionado con lo que recomendamos: ya se trabajó sobre ello, habrá que volver a sacarlo para adaptarlo a nuestras necesidades actuales, y prestar más atención a nuestro consumo.

Numerosos grupos han enviado sus resultados, y sería interesante hacer un seguimiento de estos datos. Se volverá a debatir en la junta.

Maria Luisa: cómo ayudan Emaús Europa y EI a los grupos para llevar a cabo esta transición energética con carteles y herramientas pedagógicas de cartelería, que podemos traducir.

	<p>Serena recuerda que, a pesar de los esfuerzos de cada comunidad, o de EE y EI, las compañeras y compañeros van a los supermercados para comprar comida, lo que es normal y más barato. Es una contradicción con nuestros valores.</p> <p>Eve: cómo puede EE mejorar sus prácticas, como miembros del CA y del CREE, impacto climático:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Fondo del clima para los proyectos Emaús para reducir el consumo de energía y desarrollar energías alternativas. - Verdadera necesidad de acompañar a los grupos en los temas de ecología: esto debe venir de los grupos. - A nivel de los compañeros, es tarea de los grupos actuar. <p>Jérémie propone la idea de crear un logo Emaús eco responsable para motivar a los grupos a reciclar los desechos.</p> <p>Aurore considera que es más importante concienciar a los compañeros y voluntarios sobre el reciclaje de desechos, etc., en lugar de hacer un reglamento de buena conducta de los miembros del CREE.</p> <p>Se lanza la idea de hacer una campaña de cartelería sobre el impacto de un donativo a Emaús, más que la reventa en comercios en línea.</p> <p>Eve recuerda que las nuevas leyes europeas van a tener un impacto en los grupos Emaús en la gestión cotidiana de los desechos. La información se ha transmitido, pero pocos delegados nacionales han pedido un acompañamiento de EE.</p>	
<p>5. Acogida de personas inmigrantes en Europa</p>	<p>Desde 2019, la Comisión europea propuso un nuevo pacto europeo sobre migración y asilo. El Parlamento y el consejo europeo debaten desde entonces este plan como futuras propuestas de ley, y trasladarlas posteriormente a los distintos países.</p> <p>Este pacto se basa en un cierre de fronteras (FRONTEX), una externalización de los controles y poco dinero previsto para la acogida de personas exiliadas. Esto supone también una institucionalización de los confinamientos en las fronteras. Será legal.</p> <p>Supone también el fin de la solidaridad europea: algunos países estarán exentos de acogida financiando las devoluciones, etc.</p> <p>La guerra en Ucrania y los millones de personas desplazadas y acogidas podrían ser una palanca para demostrar que podemos acoger rápidamente a 4 millones de personas. Por fin se</p>	<p>El CREE constituye un grupo de trabajo para preparar una conferencia sobre migraciones antes de que acabe 2022</p> <p>Se aplaza hasta 2024 la organización de un campamento internacional de Emaús Europa, un año después de la adopción final</p>

ha activado la Protección temporal a pesar de que hace mucho que la pedíamos (Afganistán). Utilizaremos estos argumentos en nuestro encuentro con la comisaria europea de asuntos exteriores.

Los grupos Emaús pueden usar esto como palanca: como es evidente, se ayuda al Estado en la acogida de ucranianos, pero también hay otras personas sin papeles a las que ayudar.

La campaña de cartelería de EE salió al mismo tiempo que la guerra en Ucrania, esto puede servir de palanca. Esta campaña se envió a todos los grupos franceses, los carteles se van a enviar a Europa pronto.

Debatir sobre lo que podemos hacer respecto al Pacto de migración y asilo.

Qué hacer para conseguir movilización en el seno de los grupos:

- Utilizar el Informe mundial
- ⇒ Será necesaria una herramienta de presentación del informe para que los grupos puedan usarla.
- Utilizar la campaña de migración, y el correo de acompañamiento que se ha enviado a los grupos europeos.
- Tener en cuenta todas las acciones cotidianas realizadas por cada grupo Emaús, para la acogida e inserción de las personas exiliadas.
- Contactar con Eve para tener más información sobre el Pacto de asilo y migraciones.
- **Es mejor utilizar las herramientas con las que contamos.**
- ➔ ¿Cómo actuar mejor en la cuestión de migración?
- ➔ ¿Cómo imaginar la cuestión de la conferencia?

Christian habla sobre la acogida de refugiados ucranianos en Montauban, a pesar de las reticencias del ayuntamiento. Considera que hay que utilizar esa acogida, este alcance, para demostrar que podemos acoger de forma digna a todas las personas.

Tony comenta la situación de los exiliados en Reino Unido. Una auténtica voluntad por acoger, pero con formalidades muy complejas que hay que rellenar para llegar, incluso para los ucranianos.

Los refugiados van a ser reenviados a Ruanda, por un acuerdo aprobado recientemente. Reino Unido se encuentra profundamente dividido.

Carina dice que todas las acciones de comunicación potenciales deben trascender, para ser útil como federación (Grande-Synthe, La Roya, Briançon...). Emaús Europa es una organización pequeña, pero todo lo que se hace en Ucrania y en los alrededores, constituyen magníficos ejemplos sobre los que comunicar.

del Pacto europeo sobre asilo y migraciones. Tendrá que llevar un fuerte mensaje político sobre la cuestión de las migraciones, y reunir a miembros Emaús de todo el mundo. Se inscribe en la lista de los diferentes plazos que plantearán las cuestiones de migración:

2022: Asamblea mundial
2023: AREE e implementación del Pacto sobre migración y asilo
2024: campamento internacional
2025: Asamblea mundial

Habrá estar atentos a que este campamento no se centre sólo en las problemáticas migratorias europeas, puesto que la migración es un desafío mundial.

Los miembros del grupo de trabajo para la organización de la conferencia sobre migración:

- Christian
- Maryse
- Marie-France
- Leila
- (José María, por escrito)

Aurore considera que hay que utilizar con prudencia la imagen del Abbé Pierre para conseguir comunicar sobre la exigencia de acoger en Francia a las personas que sufren, y concienciar a los que toman las decisiones (prefectos...).

Re-transcripción de los intercambios sobre las misiones de Emaús para acoger a personas exiliadas:

Patrick: *Debemos interpelar a nuestros diputados, etc., para preguntarles por qué los exiliados no pueden integrarse, según ellos, cuando se llega a Emaús. Con esta crisis ucraniana, los políticos dicen que podemos acoger a cientos de miles de personas. ¿Entonces? ¿No a todo el mundo?*

José María toma la palabra:

- *En España y los distintos países europeos: problema de los «ilegales», que cohabitan con los ciudadanos. Respondemos a esta problemática cada día.*
- *Campo de migrantes, que trabajan en los invernaderos de fresas en Huelva. ¿Derechos de estas personas?*
- *Desde junio de 2017, los grupos de España trabajan en un evento de reflexión, de cultura y poesía.*
- *Iniciativa popular, proponer algo para regularizar a 500 000 sin papeles. Hay que forzar el debate en el seno de un parlamento.*

Conferencia:

En el último CREE se propuso hacer una conferencia europea sobre las cuestiones de migración, justamente para retomar todas las cuestiones de forma colectiva a nivel de Emaús Europa. La junta de EE de diciembre de 2021 propuso vincular las migraciones con los desafíos locales, y en efecto, para lanzar acciones europeas es mejor saber cuáles son los retos de cada país. Cuando hicimos el llamamiento a la juventud, para numerosos países estaba demasiado desconectado de lo que ellos vivían.

¿Cuál podría ser el objetivo de esta reunión?

José María: Conferencia europea: debemos profundizar, ahondar en la dimensión de un problema, geopolítico, económico, de defensa de los derechos humanos. Si tomamos la verdadera dimensión del problema, que aclare verdaderamente la situación, esto nos permite contar con una buena dimensión. Son los poderosos quienes han delimitado las fronteras en EE.

Teniendo este proyecto auténtico, debemos constituir un grupo de lucha, de denuncia. Contamos con la suficiente sabiduría, experiencia, para oponernos políticamente al modelo que se está desarrollando (capitalismo, apropiación de bienes...).

Último reglamento europeo sobre el medioambiente: Europa no tiene todos sus bienes, se han traído de fuera. Robamos a los países de fuera de Europa. Situémonos, alcémonos en el frente de lucha. Nuestro movimiento es frágil, porque existen diferencias. Pero como OI y europea, Emaús Europa debe estar en primera línea.

Maria Luisa: *Empezamos a destruir la idea de convivencia de las diferencias cuando comenzaron los bombardeos en Sarajevo, que fue un ejemplo de convivencia. Mientras Europa decidió separarse de los musulmanes por una parte y de los cristianos por otra, se destruyó la verdadera Europa. Italia habla del migrante como culpable.*

La prensa ha denominado a los barcos de salvamento como «taxis del mar». ¿Cómo se cambia esta narrativa? ¿Cómo se realiza una defensa política mientras el gobierno recibe dinero y paga a los traficantes libios? Hemos decidido llevar a cabo iniciativas culturales: publicación de un libro que cuenta la historia de un niño que cruza la frontera bosnia y croata. Un nombre, una cara, es distinto. Una historia común. Un espectáculo que trata de sembrar la duda en las cabezas del público que viene a ver la obra. Erigirse contra la política que ha destruido el verdadero sentido de Europa.

Gelu: *¿Qué hacemos en esta situación en la que un ucraniano puede tener papeles, pero no los demás? Emaús Solidaridad se implicó en La Chapelle, en la acogida de refugiados. Muchas tiendas, comunidades, o compañeros sin papeles: ¿Cómo hacemos para dar a conocer esta información, crear herramientas de defensa? La unión hace la fuerza.*

Desde hace años hablamos de migrantes y de humanidad.

Carina: *la oportunidad de crear una nueva política en Europa. Debemos compartir nuestros hogares con los demás, y pedir a los políticos que nos ayuden, así como a las nuevas generaciones.*

Christian: *hay que enseñar a los responsables a meterse en problemas. Nuestras acciones diarias nos mantienen en pie. Estas acciones tienen valor. El efecto mariposa es importante. Reflexionar de corazón.*

La campaña de concienciación es bellísima. Ya sea un prefecto u otra persona, antes con los sin papeles les resultaba un problema y ahora, desde lo de Ucrania, somos necesarios y magníficos.

Se ha propuesto un grupo de trabajo para la organización de la conferencia sobre migración:

- Christian
- Maryse
- Marie-France

	<ul style="list-style-type: none"> - Leila - (José María, pero propone que el grupo sea en francés para facilitar la organización) <p><i>Ver también la parte de defensa con los parlamentarios.</i></p> <p>La conferencia podría unirse a la prevista por la OCU que podría tener lugar en otoño en Estrasburgo.</p> <p>En principio, la de la conferencia estaba relacionada con la organización de un campamento internacional de Emaús Europa sobre las cuestiones de migración aplazado por la AM en 2019, después de la COVID y de la AM en 2022, resulta difícil se asumir con la llegada del AREE. El campamento internacional tendrá lugar en 2024, un año después de la salida del Pacto europeo sobre migración y asilo. Llevará un fuerte mensaje político sobre la cuestión de las migraciones, y reunirá a miembros de Emaús provenientes de todas partes del mundo. Se inscribe en la lista de diferentes intercambios que tratarán estas cuestiones de migración: 2022: Asamblea Mundial 2023: AREE y salida del Pacto europeo sobre migración y asilo 2024: campamento internacional 2025: Asamblea mundial Habrá que tener en cuenta que este campamento no se centre solamente en las problemáticas migratorias europeas, puesto que la migración es un desafío mundial.</p>	
<p>6. Economía circular y solidaria</p>	<p>A nivel de la Comisión europea, varios proyectos van a ver la luz, de los que Rreuse ha seguido el desarrollo para los actores del ESS (reempleo y reciclaje).</p> <ul style="list-style-type: none"> - <u>Estrategia textil europea</u>, fin del proceso. Hicimos una propuesta junto al resto de asociaciones para ir más allá de las cuestiones sociales y medioambientales. Esto se va a integrar, en parte, en esta estrategia textil, nuevas reglas sobre importación de textil y sobre la producción en Europa, sostenible y socialmente aceptable. Habrá que prever de forma anticipada el hecho de reemplazar y reciclar, e introducir medidas de ecodiseño (ecológicas desde el principio). - <u>Iniciativa para los productos sostenibles</u>: prevista una pronta adopción de la comisión. Trámite europeo para el ecodiseño de lo que se produzca. Obligación de no destruir lo que no se ha vendido. Ya implementado en Francia, y un gran impacto en Emaús: 	<p>Transposición de directivas europeas sobre reempleo:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Proponer a otros países europeos que se basen en el ejemplo español para tener influencia sobre la ley (a través de los DN). EE puede coordinar estos intercambios.

¿Envío fuera para la reventa o donativo a las asociaciones? En nuestro proyecto no se trata de vender productos nuevos y esto no frena la superproducción. En proceso.

- Revisión de las normas de transporte y el envío de desechos en Europa y en el extranjero: qué es un desecho. Aún no está claro, sobre todo a nivel textil. Reducir la importación intraeuropea y extraeuropea.
- Llamamiento para revisar el reglamento sobre los Desechos y equipamientos eléctricos y electrónicos: construcción al comienzo para una reparación más sencilla y sostenibilidad de los productos.

Intercambio sobre el impacto en vuestros respectivos países + Obligación de recolección separada para el textil, y los objetos de jardinería, deporte y pasatiempos y bricolaje.

Los talleres del Bocage han filmado un documental sobre el ESS, hablar con Maryse para poder verlo.

José María: *Sobre la cuestión de las competencias que puede haber en Emaús, la transposición de leyes europeas en las filiales de reempleo y reciclaje:*

En España, *esta transposición del paquete se hizo en la ley sobre los productos contaminantes. Emaús trató de tener influencia sobre esta legislación con AERESS. Este paquete marca el objetivo para 2025: hemos conseguido una enmienda en el Senado, **el 50% de todas las prestaciones de servicios de recolecta textil y de desechos debe estar a cargo de centros sociales y de reinserción a través del empleo.** Discriminación positiva para las asociaciones que trabajen en este sector.*

Es importante que los Emaús de cada país hagan presión para la discriminación positiva y que así en cada Estado, la ley sobre servicios de administración pública obligue a un porcentaje de contratos se reserve a los colectivos sociales, empresas de inserción.

Eve: *Si los otros países miembros de Emaús desean trabajar en la transposición de estas directivas en sus países, EE podría organizar un intercambio con los españoles para apoyarse en su experiencia.*

En el marco de la presidencia francesa de la UE, EE va a moderar en Estrasburgo o EE una mesa redonda con EF, la ciudad de París y Rreuse.

Fast Fashion: desafíos y debates

Superproducción y competencia en el mercado de segunda mano:

Mutualizar las acciones de Emaús que valoren aquellas que sean sociales y ecológicas, y explicar por qué hay que donar a Emaús productos de calidad. Mutualizar también las acciones de denuncia de la superproducción y sobreconsumo.

Ver si una campaña a medio plazo sería interesante a nivel europeo.

Compartir la experiencia de la campaña francesa en proceso de preparación.

El CREE deja constancia del principio de trabajo sobre **un impuesto interno sobre el clima** para compensar nuestras acciones, entre ellas los desplazamientos, con el fin de financiar acciones favorables a la protección del clima como la plantación de árboles frutales.

Se trataba de organizar una campaña europea sobre la fast fashion, y el impacto de orden social y medioambiental, pero muchas asociaciones se han ocupado y nuestros grupos en Europa también, asociados con ONG.

- La idea es realizar una campaña para recordar a nuestro público por qué es importante consumir Emaús, y utilizar la segunda mano social y solidaria.
- ¿Mutualizar el trabajo de los grupos sobre la sobredosis textil, y reestablecer el mensaje desde el punto de vista social y medioambiental?

Ok para el CREE

Pierre-Yves anuncia que el CA de EF ha decidido dedicar una parte del presupuesto a una gran campaña de concienciación sobre la donación de material a Emaús, en lugar de a las plataformas privadas que compiten. Esta campaña durará varios años y podrá hacerse en línea junto a Emaús Europa. Se estima que los grupos van a perder entre 20 y 40 millones de euros debido a la competencia de mercado de la segunda mano.

Carina considera que habría que reunir a todas las regiones del mundo para tener una visión global del sobreconsumo y de los desafíos de producción de ropa, sobre todo.

Jérémie dice que esta campaña para concienciar es muy importante y debe acompañarse de vídeos cortos en las redes sociales, carteles para mostrar en las tiendas, y llegar al mayor número de personas posible. **Carina** aprueba esta idea de compartir en redes sociales.

En Rumanía, **Gelu** describe una iniciativa de concienciación que se ha implementado: descuento del 20% en tienda si una persona comparte en Facebook nuestro contenido.

Ok para tener en cuenta los diferentes aspectos.

Cuestiones ecológicas y climáticas

¿Qué más podemos hacer como defensa en lo que respecta a estas cuestiones? ¿Qué podemos/debemos hacer para que las prácticas de los grupos evolucionen? La crisis energética ligada a la guerra puede ser una palanca para hacer frente a estas cuestiones y avanzar.

	<p>Carina: <u>¿Crear un impuesto sobre el clima de Emaús en Europa?</u> Para incitar al desarrollo de acciones. Por nuestras actividades políticas, desplazamientos... aportar dinero para invertir en cuestiones de impacto climático.</p> <p>Este impuesto podría permitir la creación de un fondo para financiar los trabajos de aislamiento en las comunidades de los que hablamos antes.</p> <p>Patrick opina que la idea del fondo del clima es genial. En Pahou, desbrozamos dos hectáreas para plantar palmeras. Esto permitirá tener recursos.</p> <p><u>El CREE deja constancia del principio de trabajo en un impuesto interno sobre el clima para compensar nuestras acciones, entre ellas los desplazamientos, con el fin de financiar acciones favorables a la protección del clima, como por ejemplo, la plantación de árboles frutales.</u></p>	
FIN DE LA PRIMERA JORNADA		
<p>7. Compañeras/os y vida comunitaria en Europa</p>	<p>El plan de acción preveía <u>organizar un encuentro europeo de compañeras y compañeros</u>. Tras varios intercambios, se llega a la conclusión de que sería difícil llevarlo a cabo, tanto desde el punto de vista logístico (interpretación, número de personas, desplazamiento de las personas sin papeles...), como por los debates de fondo, que corren el riesgo de quedar sin posible respuesta puesto que la situación administrativa es diferente en función del país, los salarios, etc.</p> <p>Hay que dar prioridad a los intercambios bilaterales, como el que se puede hacer ya, pero organizar un encuentro es muy complejo.</p> <p>→ Por el momento, no estamos listos, pero hay que reforzar el intercambio de los compañeros. Habría que trabajar también en el tour de Europa con temas/temáticas diferentes, en línea para la participación de personas sin papeles.</p> <p><u>Sobre la transmisión y la supervivencia de ciertas comunidades en algunos países</u>. Muchos italianos y franceses participaron en los intercambios de prácticas sobre la cuestión de la transmisión de las comunidades, su supervivencia tras la partida de los fundadores.</p> <p>Maria Luisa evoca las dificultades de tener nuevos compañeros en Italia desde la puesta en marcha del ingreso universal.</p> <p>Aurore, por otro lado, considera que se puede formar a los compañeros en el movimiento, que es muy complejo, antes de participar en una conferencia del Movimiento, y poder abordar así temas</p>	<p>Encuentro europeo de compañeras y compañeros:</p> <p>→ Por el momento, no estamos listos, pero hay que reforzar el intercambio de los compañeros. Habría que trabajar también en el tour de Europa con temas/temáticas diferentes, en línea para la participación de personas sin papeles.</p> <p>Sobre la transmisión y la supervivencia de ciertas</p>

profundos. Trabajamos en su participación en el seno de las comunidades, se espera que esto se haga para organizar algo.

Rechazamos a entre 3 y 5 personas cada día en Francia, y en Italia, no llegan a contratarlos. Trabajo con las nuevas generaciones de compañeros. ¿Trabajo entre grupos cercanos a la frontera? En Francia, existe el RSA (Ingreso de solidaridad activa), pero los compañeros prefieren estar en la Comunidad con 350€ al mes sin facturas ni nada que pagar, en lugar de estar en la calle.

Spike *habla de la situación en Reino Unido: contamos con un foro nacional de compañeros: quedan y comparten sus dificultades. Aquellos que participan estarían interesados en un intercambio internacional. Este aportaría debates, sería la oportunidad de comprender cómo organizar mejor el movimiento. Oportunidad de participar previamente en la vida del movimiento.*

De acuerdo con Aurore y Maria Luisa: los problemas pueden salir a la luz. Sería necesaria una formación/preparación previa al encuentro, una buena idea para que sepan qué pueden esperar, las diferentes realidades entre comunidades, países...

Otros desafíos:

- *En Reino Unido, la población de personas sin hogar se queda poco tiempo en la comunidad (un año, por ejemplo). Es todo un desafío encontrar a nuevos compañeros.*
- *Tensión entre los compañeros que trabajan en las tiendas, y el tiempo necesario para hacer otras cosas. En Reino Unido, hay dificultades sobre la baja ocupación: pandemia y políticas para ayudar a las personas sin hogar, menos compañeros a pesar de las iniciativas comunes para sacar a la gente de la calle. Tensión entre las personas que trabajan en los talleres, y los que quieren implicarse en el movimiento. En lo que respecta a los sin hogar, Emaús tiene una oportunidad inaudita de vivir diferentes realidades en cada país, las otras problemáticas. Sobre el estatuto de las compañeras y compañeros, podríamos plantear la pregunta: ¿Necesitáis este estatuto? ¿Hay que sacralizar vuestros derechos?*

Carina: *Hemos visitado distintos países. Me di cuenta/me pregunté si los compañeros tradicionales aún existían. En numerosos países europeos, la situación social ha mejorado, con los ingresos mínimos o las políticas de alojamientos, ¡lo que es fantástico! Pero, efectivamente, nos lleva a plantear preguntas sobre el papel de Emaús en estas condiciones. En algunos países, y sobre todo en Francia, la situación de los sin papeles hace que ellos sean el reemplazo de los compañeros tradicionales. ¿Reflexionar sobre una nueva forma de considerar a los compañeros? ¿Mantener su nombre? Comunidad de trabajo más que de vida en mi comunidad, todos somos colegas, mismo estatus. ¿Ha cambiado esto nuestra forma de percibirnos los unos a los otros? Situación sobre el terreno diferente en cada país. Numerosos comentarios en muchos países*

comunidades en algunos países.

→ *Es importante continuar intercambiando sobre la evolución de la vida comunitaria y la adaptación a los nuevos públicos y contextos políticos.*

	<p><i>afirman que es difícil mantener esta comunidad de vida.</i></p> <p>Jean-Philippe: <i>dos tipos de experiencia de intercambio de compañeros:</i></p> <ul style="list-style-type: none"> - <i>En Rumanía, con Iasi</i> - <i>En Europa, con Suiza, Francia, Italia.</i> <p><i>Todos tienen papeles, son jóvenes y quieren moverse. Siempre es muy positivo, incluso cuando sale mal, porque esto nos permite avanzar. Después de 4 o 6 semanas, están contentos con la experiencia y contentos de volver.</i></p> <p><i>Los compañeros que no hablan una de las tres lenguas pueden quedarse excluidos, por lo que, si hay temas concretos, para permitir el encuentro y la formación (medioambiente...), sería más eficaz tener interpretación de las lenguas locales. Es una pena no hacer este encuentro, pero comprendo las reticencias.</i></p> <p>Julio <i>piensa que habría que basarse en los informes de los delegados nacionales para saber lo que sucede en otros países. Comenta las dificultades en Bélgica, que son las mismas que en Italia. Hace 4 años, había 4 grupos. Ahora tan sólo dos debido a la falta de compañeros, los responsables son ya mayores... Este año Marchienne también ha cerrado después de 60 años de experiencia. La comunidad ha donado los bienes a una asociación LILO de derecho belga. Las actividades continúan, pero ya no reciben el nombre de Emaús. Solamente queda MONS con 30 compañeros y La Poudrière.</i></p> <p>Serena: <i>Conseguir que la participación de los jóvenes en nuestros grupos: lo trabajamos en nuestras comunidades. En 1997, había muchísimo entusiasmo, esperanza, una visión de cómo debían funcionar las cosas. Hoy día, algunos grupos ya no tienen vida comunitaria. Queremos recuperar este espíritu, ser una familia y hacer las cosas. Se va retomando poco a poco tras la COVID. Tenemos un centro de día, abierto, que nos permite «fichar» a personas, que vienen a echar una mano y acaban quedándose. Pero hace mucho que no conseguimos a nadie. Además, debido a la ley alemana, que nos obliga a pagar el salario mínimo, no tenemos los medios y necesitamos nuevas ideas, pasar tiempo libre fuera de las horas de trabajo, recrear esta vida comunitaria...</i></p> <p><i>Estamos escribiendo nuevas normas de vida en el seno de las comunidades.</i></p> <p><i>Es importante seguir intercambiando sobre la evolución de la vida comunitaria y la adaptación a nuevos públicos y contextos políticos.</i></p>	
<p>8. Estatutos</p>	<p>Resúmenes de los progresos del grupo de trabajo sobre el «estatuto»: Se han presentado dos documentos:</p>	<p>El CREE toma nota de las propuestas del CA de EI para debatir y votar juntos en la</p>

- Las propuestas del GT de EE sobre los DN
- Documento preparatorio de EI de la AM sobre los talleres estatutarios

asamblea mundial. A continuación, se adaptarán al contexto europeo.

Trabajo del GT EE sobre los delegados nacionales:

Definición de un DN: Los DN son las personas elegidas (salvaguada de la democracia) por los miembros de EI en un país para representarles a escala regional y ser un interlocutor privilegiado.

Funciones: representar a los grupos de su país en las instancias internacionales, en el seno de las instancias regionales, y favorecer la participación de los grupos en las instancias.

Mandato: 4 años renovables una vez + 1 año de transición si el país opina que el nuevo DN necesita un período de transición, solamente si se estima necesario.

Modalidades de elección: a través de la organización nacional, o de la AG nacional o de la AG competente, según las modalidades que correspondan.

En caso de ausencia de ON, los DN elegidos coordinan y organizan las elecciones convocando y animando a los grupos a presentar candidatos. Votación secreta.

Atribuciones/papel:

- Redactar informes para los grupos de su país sobre el trabajo de EE en las Asambleas nacionales. Difundir la información de su país (informes, comunicados de prensa...)
- Establecer y mantener la cooperación entre grupos dentro del país cuando no haya ON, y más allá de las fronteras como embajador de su país.
- Visitar a los grupos, siempre que sea posible y factible, para conocer la situación, las necesidades y los desafíos.
- Coordinarse con el trabajo de CEI: DN y CEI tienen funciones diferenciadas, que deben complementarse para reforzar el sentimiento de unidad y de pertenencia.
- Si una cuestión concierne al país, las instancias internacionales solicitan la presencia del DN.

Los CEI y DN tienen misiones comunes:

- Responder a las preguntas de los grupos sobre EE y EI.
- Participar en los procesos de prueba y afiliación.
- Promover los programas de solidaridad.
- Informar sobre los eventos de EI y EE.

Coordinación con la ON:

- Mantener contacto constante y estrecho.
- Obtener información para crear una visión común.
- Mejorar la comunicación entre DN y los miembros de los grupos del país.

- Informes de su trabajo en el seno de EI y EE.

Medios de acción: hay que darles los medios para que puedan cumplir sus misiones.

Propuestas de EI:

Artículo 55 sobre definiciones y competencias de un DN.

Se considera al DN como un moderador, animador, no como embajador de su país.

Artículo 56 sobre la duración de los mandatos: 4 años, de una AG a otra x2.

- ➔ Nos gustaría añadir a los estatutos de EE un año suplementario para la transición. EI desea que el DN tenga un papel en el seno de la junta de la organización nacional. Es una buena recomendación, pero esto no puede hacerse.

Artículo 57, elección del DN. ¿Elegido por la AG o por el CA? Debe aclararse.

Si no hay ON, lo elige un grupo de 3 países cercanos geográficamente.

Hélène recuerda que se trata de una base propuesta, y declinada a nivel regional para adaptarse a lo especificado.

El cúmulo de funciones DN-CEI se prohibirá, no se necesitan dos voces para una sola persona. Pero si el DN forma parte del CA de Emaús Francia, donde existe renovación a terceros cada 3 años, se darán situaciones con dos DN cada 4 años... ¿Dos DN en el mismo mandato?

Otra propuesta de EI que habrá que discutir, es la puesta en marcha en cada región:

Cuando hay menos de 3 grupos el país, se propondrá que el DN se escoja junto a los países vecinos. Es un ejemplo, habrá que ver las especificidades. EI ha definido una base sobre la que debatir.

Maria-Luisa vuelve sobre el objetivo de estas precisiones: *El objetivo es tener una base común en las 4 regiones y que integre las evoluciones del movimiento en estos últimos años.*

Julio considera que un DN debería poder ser CEI. Cada país con un grupo Emaús debería tener un DN, puesto que las situaciones son diferentes en Bélgica y en Francia, por ejemplo. Georgia, Croacia, sus realidades son distintas, es necesario un DN incluso si sólo hay un grupo.

Pierre-Yves comprende lo que comenta Julio y, si el Delegado nacional no representa en ese caso a la nación, quizás podría cambiarse el nombre.

- Reflexión: si los estatutos de EE y EI pudieran ser lo más idénticos posible, sería más sencillo.
- Apunte: documento de EE sobre la definición, elegidos por los miembros de EI de un país: ¿EE o EI? En mi opinión, es el CA de EF quien me ha elegido. Algunos forman parte de EI y otros no.
- Posible año de transición: quién se queda un año más: ¿el que sale o el que entra?
- Informe de la ON sobre su trabajo: ¿Anual? Frecuencia.

Jean-Philippe sobre la elección de un DN que agrupe a diferentes países: en cuanto a los distintos países en Europa a los que se refiere, existe un reto sobre la manera de representar las realidades de ciertos países (Bélgica, Portugal...) en comparación con sus vecinos que son más grandes (España, Francia...). Los grupos de los países de los Balcanes tienen una cierta unidad (lengua, geografía), lo que puede ser de ayuda.

Recuerda el caso de Georgia, muy particular. El responsable es francófono, pero ¿cómo mantener el enlace con el DN sabiendo la distancia que le separa de los países Emaús más cercanos?

→ *Cómo hacer para que los países con pocos grupos sigan estando representados.*

José María destaca varios puntos:

- *Síntesis del aporte de las diferentes regiones: no se habla del hecho de que se trata de **representantes**, término que tiene mucho más significado. Palabra que refuerza el hecho de que los grupos elijan a alguien para representarles. Es extraño que lo calificuemos de mediador, animador, moderador, pero no representantes. El representante confiere autoridad, lo que propuso el GT de EE.*
- *Aunque quizás no hayamos sido lo suficientemente eficaces en el GT de EE, hemos conseguido una propuesta completa. Y basarse en esta definición para los estatutos de EE, y servirse de ello para la próxima AREE.*
- *3^{as}: el aval del país para ser candidato es esencial.*

Maryse plantea el hecho de que podría hacerse a la inversa en otros países: ¿Un solo DN para tantos grupos en Francia?

Christian comparte la preocupación de Maryse, y considera que valdría la pena que el DN se apoyara en las regiones francesas, y que cada región de Francia cuente con alguien que se ocupe de su dimensión europea/internacional.

Hélène:

- **Alemania:** hay que avanzar por una ON oficial, como Rumanía (pronto). Quedarse en el marco existente.
- 3 grupos: un DN
- **Georgia**, sobre el hecho de elegir un DN por país incluso si hay menos de 3 grupos: ¿Cuándo formamos parte del movimiento? Ser parte del CREE o participar en los colectivos, en los espacios de EI que les permitan sentirse miembros (AM, reuniones en línea...). Los CEI elegidos por la asamblea de grupos de la región, modalidades complejas de elección. El DN tiene el mismo peso que un CEI en el CREE, y sería elegido por un solo grupo, y mientras ¿el CEI elegido por todos los grupos europeos? Si sólo tenemos el sentimiento de pertenencia por participar en el CREE, se nos ha pasado algo. En América: el DN participa en el CR, después informa a los grupos de su país para explicarles todo. Existe un verdadero enlace, el que ha inspirado el papel de enlace/moderador.
- **«Representante o embajador del país»:** no defendemos la visión de un país como DN. Les CEI no representan a Asia, África o Europa. No existe una cuestión de poder. Un/a CEI forma parte de un movimiento, debe representar una visión de conjunto.

Eve recuerda un matiz sobre lo que parece ser una divergencia entre EI y EE: en el funcionamiento de EE, hay una importancia de tener representación de los desafíos de cada país para trabajar en las leyes europeas y sus transposiciones según el país, también es importante comprender los contextos políticos para hacer campañas de concienciación o para remontar los desafíos políticos a escala europea. Es en ese sentido en el que el/la DN tiene un papel de representación.

Jean-Philippe plantea la cuestión del idioma, y de las complicaciones que podrían surgir del hecho de no tener un/a delegado/a nacional por país, tomando el ejemplo de Ucrania: Oselya podría estar representada por Polonia, pero no Nasha Khata, puesto que no habla ucraniano. Esto podría suponer complicaciones en cuestiones lingüísticas y geográficas. Esta solución puede ser complicada desde un punto de vista práctico,

Hélène: ¿Podemos plantear que sean miembros observadores, que participen sin votar?

Jean-Philippe piensa que es una buena idea, esto permite mantener el enlace con el país, sobre todo con grupos más frágiles en Ucrania y Georgia: hay que mantenerles cerca del movimiento. **Mantener la unión sin cuestionar el principio democrático.**

9. Copresidencia

Carina presenta la propuesta de inscribir en los estatutos de Emaús Europa la posibilidad de establecer una copresidencia a la cabeza de la asociación, como se hizo, de forma natural, con

EL CREE posterga la discusión de la copresidencia para una próxima reunión.

	<p>Simon al comienzo de la presidencia en 2016. Vuelve a los comienzos de Emaús, donde emergían dos cabezas: el Abbé Pierre y Lucie Coutaz.</p> <p>Hay puntos positivos, pero también dificultades que habría que evitar previendo nuevas reglas, un nuevo funcionamiento.</p>	
<p>10. Reflexión sobre el desarrollo de la acción de defensa</p>	<p>Recordatorio de lo que se ha hecho:</p> <ul style="list-style-type: none"> - <u>Trabajo de defensa</u> en colaboración con otras asociaciones/redes europeas. Rreuse, EAPN (pobreza), Migreurop y, rara vez, directamente con los parlamentarios o comisarios. - <u>Trabajo de concienciación</u>: migración (ejemplo de carteles sobre la acogida). A través de nuestra presencia sobre el terreno, con la gente: dar a conocer nuestro punto de vista, forma de hacer... para orientar a continuación las políticas de migración. <p>Hoy: Realizar talleres (30 minutos), después volver y comentarlos durante 20 minutos – ¿Cómo mejorar o qué más hacer en términos de defensa?</p> <p>Re-transcripción completa de los trabajos de cada grupo:</p> <p><u>Grupo 1:</u> 3 causas tratadas, que nos parecían las más importantes:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Migraciones. - ESS. - Cambios climáticos. <ol style="list-style-type: none"> 1) Hacer un balance de la situación, cada DN tendrá que comentar la situación de su país. 2) Trabajar en grupos pequeños (como con las migraciones). 3) ¿Cómo hacer que los grupos se involucren en este trabajo? <p>Ejemplo de los cambios climáticos: se puede mutualizar lo que ya se ha hecho en el pasado en diferentes países, como EF hace 4 o 5 años: Pequeño documento con dibujos, sin grandes gastos de traducción, para explicar las cosas de forma sencilla y primaria (ahorro de agua...) que se han implementado en las comunidades. O EE sobre las mismas cuestiones. Acercarse a las redes existentes. Es necesario retomar el contacto con el Parlamento Europeo, es decir, con Damien Carême, que conoce bien Emaús, y que además puede darnos claves y personas con las que contactar. Todo es circular; estas tres interpelaciones se unen en sus fronteras. Estrategia: complicado, 4 trabajadores es poco.</p>	

Propuesta: reforzar el equipo con un puesto que perdure, o contratos temporales, o estudiantes jóvenes que se encarguen de misiones. Convocar a los elegidos, que más allá de los que están en la junta, no han sido convocados a menudo en los últimos meses. Fuerza de los elegidos.

Grupo 2:

Pensar en las condiciones, preliminares. No desarrollos.

Condiciones:

- 1) AM, establecimiento de estrategias, formas de lucha, a nivel de la región, es necesario trabajar para lograr una educación política.

Ser mejores desde el punto de vista político. A nuestros discursos les falta contenido que de pie a la reflexión. Consolidar nuestras ideas, tener argumentos. Economía capitalista, medioambiente, migraciones, aumento del consumo, trabajo, economía circular.

- ➔ Establecer formas de educarnos. Es difícil leer un libro sin saber leer. Lo mismo, enfoque argumentado para consolidar nuestros posicionamientos.
- ⇨ Formación, antes que la acción: entrenamientos, talleres, debates... Esto nos permitirá responder a la segunda parte de las misiones: la ayuda directa a las poblaciones. Analizar para erradicar las causas de la miseria.

A nivel local, regional e internacional

- 2) Reforzar las redes y nuestras alianzas con el resto de las organizaciones: ESS, migraciones... tender puentes hacia otros grupos, que defienden el alojamiento social, que se oponen a los ministerios, a los municipios... Grupos de presión, de defensa. Recuperar los valores de nuestros grupos.

- 3) Evaluación: ¿Qué mejoras queremos conseguir?

Evaluar nuestro trabajo actual del secretariado y del ejecutivo. Informe de los largos períodos dedicados a tal o cual tema, los medios dedicados a estos temas. ¿Es necesario contratar a una persona nueva? ¿Qué característica o particularidad?

- 4) Frente a las problemáticas que pueden surgir: desarrollar campañas de comunicación con imágenes. Simple, pero eficaz, como los carteles sobre migración que suponen una buena tentativa para dar visibilidad a las problemáticas de nuestros grupos.

- ➔ ¿Qué queremos decir sobre las situaciones más complicadas en nuestras regiones?
-

Grupo 3:

1) ¿Ver si nuevas redes con una buena energía podrían trabajar con nosotros? Deben integrarse y responder a nuestro plan de acción.

Uno de los objetivos para crear esta red: aumentar nuestro impacto político. Cambio potenciado por nuestra experiencia, nuestro saber.

Es necesario que los grupos se hagan cargo, cambio a través de los legisladores que estarían de nuestra parte. Pero deben ser los grupos quienes lo impulsen, deben ser los compañeros y los clientes internos, y de forma externa, los políticos y las redes locales.

«Actuar local, pensar global», esto es muy Emaús. Y esto funciona también a la inversa: lo global debe pensar local, y saber lo que sucede sobre el terreno.

EI y EE deben apoyar este plan de acción.

Grupos que se encargan de sobrevivir día a día: interés, pero no capacidad para tener visión de conjunto. Podrían aportarla los SEE y SEI.

2) Para ello: FORMACIONES

Contenido del Informe mundial y sus recomendaciones: basarse en él para saber qué hacer a nivel del movimiento.

Formación práctica para concienciar a la gente.

3) Influencia en las redes sociales, ser mejores. Influencia entre lo local y niveles superiores. Recibimos un bombardeo de información diario.

Una información clara procedente de EI o EE, con enlaces para saber más.

➔ Invertir en las personas, a todos los niveles. Es cuestión de dar tiempo y espacio para estos debates. Invertir contratando en EE para tener a personas encargadas del diálogo con los medios, especialistas en redes sociales...

Otros grandes temas:

- Medioambiente.
- Siempre la migración.
- Miseria.

Nuevos retos:

- Modelo de negocio, la pandemia que lo ha cambiado todo. Encontrar el equilibrio con estos cambios.
- Cambiar el derecho, las políticas, que van a afectar lo que hacemos y como lo hacemos.

Grupo 4:

¿Qué es la defensa? ¿Solamente a nivel político, o bien la acción de los grupos de forma local?
Base de trabajo.

- Asegurarse de estar presente en las comisiones que nos conciernen: ¿Qué medios?
- Más campañas de comunicación sobre las temáticas: migraciones... carteles, vídeos... fácil.

Lanzar campañas en nuestras tiendas y nuestros grupos: cómo solicitar aquellos que no van en nuestro hogar.

→ Manifestaciones, eventos...

Ej.: Alençon, gran velada de solidaridad por Ucrania el 30 de abril. Tiempo en los puestos (CR, banco solidario...) y mesa redonda de acciones solidarias para acoger a ucranianos. Presentar estos carteles recuerda que hay otras personas a las que hay que ayudar, no quedarnos sólo en nuestra Europa.

- Informarse sobre las jornadas mundiales: operaciones comunes/relámpago.
- Herramientas de defensa para presentar el movimiento: PPT, vídeos, disponibles en el Espacio miembro para tener una base común.
- Volver a conseguir nuestro lugar en la ONU, ya que es importante = EI.
- Enlazar con otras campañas de concienciación.
- Buscar a personas competentes en ciertas temáticas, no tienen por qué ser elegidos o trabajadores, sino competentes.

Anaïs, encargada de la defensa de EI: expone una propuesta del CA de EI con dos ejes de trabajo para el futuro de la interpelación política:

- 1) Creación de GT regionales de interpelación, con un miembro de la junta de cada región = 4GT regionales (Asia, África, América, Europa).

Partir de las reivindicaciones del Informe Mundial, y ver cómo convertirlas en acciones concretas de defensa teniendo en cuenta las especificidades regionales, que no tienen los mismos calendarios ni métodos de trabajo.

La idea es debatir de forma concreta, teniendo en cuenta dichas especificidades.

GT pequeños, ver quién estaría interesado en participar.

- 2) Lanzar una encuesta internacional en el Movimiento, basarse en el informe mundial para ir a ver a los grupos Emaús (contratación de voluntarios en servicio cívico) hacer un balance de la situación y de la movilización política.

Esto puede ayudar a saber lo que sucede en el seno de los grupos. Identificar lo que se hace, ver cómo los grupos le dan vida a lo que pasa sobre el terreno.

→ Animar a los jóvenes a que participen.

Coordinado con Anaïs, junto a las regiones.

4 voluntarios. Esto llegará pronto: París, encuesta sobre el terreno durante 5 meses, después vuelta.

- 1 África + Europa grupos que envían contenedores.
- 1 América.
- 1 Asia + Europa
- 1 Europa

Stéphane EI: lo que surge en vuestros talleres es muy interesante puesto que el movimiento de plantea hoy la pregunta: **¿Cómo ser actores de la interpelación, a partir de las regiones y lo que tratamos de hacer?** Pasamos años reflexionando sobre las luchas locales, las causas de la pobreza, las acciones colectivas.

Constatación: logramos los análisis, luchas locales y reivindicaciones, pero nos cuesta ser actores de forma colectiva de un discurso político.

Dos preguntas que se plantearán en la AM:

- ¿Las reivindicaciones y las temáticas del informe mundial son aquellas con las que los grupos quieren comprometerse, o hay que añadir más?
 - ¿Qué desean los grupos para comprometerse y aportar de forma política? (Formaciones, herramientas comunes...)
- La AM será el momento de ver, junto al conjunto de los grupos del movimiento, lo que falta para librar los combates de forma colectiva.

Nuestras acciones locales, muy importantes, no son suficientes para cambiar el mundo y luchar contra la pobreza. Esperamos que toméis la palabra en la AM sobre estas cuestiones.

Esta encuesta tiene también como objetivo mejorar el trabajo en grupo, entre EI y EE, para ser el enlace con el conjunto del CREE (incluidos los DN, no sólo los CEI), y tener más contacto con los trabajadores de los secretariados.

Carina recuerda lo que se dijo por la mañana: ¿Cómo presentamos el informe mundial sobre la pobreza? Los grupos no tienen este material.

Situación o el informe mundial no utilizado, porque no sabemos cómo. El consejo lo ha mencionado esta mañana: hay que trabajar en ello.

	<p>Anais comenta que EI podría hacer un PPT y desarrollar herramientas de comunicación más accesibles.</p>	
<p>11. Intercambios sobre la complementariedad de la acción de Emaús Europa / Emaús Internacional Descentralización</p>	<p>Carina, Eve, Patrick y Nathalie retoman el tema de los enlaces entre Emaús Internacional y Emaús Europa desde hace unos años, siendo la voluntad de ambas partes trabajar juntas, y desarrollar la unión entre las juntas, los miembros del CA, y los trabajadores de ambos secretariados.</p> <p>La cuestión de la descentralización también es una parte vital del debate, puesto que lleva a confusión en algunos puntos: ¿Cómo trabajar siendo una organización descentralizada? Las otras regiones del mundo comparten esta problemática.</p> <p>La cuestión de invitar a Carina a los Consejos de administración de EI también debe revisarse, y será el caso para las próximas reuniones de EI.</p> <p>Tres cuestiones principales:</p> <ul style="list-style-type: none"> ➔ ¿Cómo mejorar las cosas sin tener el peso/la sobrecarga de información (correos de EI, de EE, con los grupos...)? ➔ ¿Cómo coordinarse mejor? ➔ ¿En qué consiste finalmente la descentralización? <p>Patrick considera que hay que trabajar mejor juntos, a pesar de las incomprensiones por ambas partes, y las frustraciones surgidas de ciertos eventos. También, hay que reflexionar de forma más general teniendo en cuenta las aspiraciones del movimiento. Comparte la necesidad de ver a el/la presidente/a de EE ser miembro del CA de EI en el futuro. Recuerda que EI no es el jefe del resto de regiones, sino que está ahí para implementar la función legataria del Abbé Pierre. EI no impone nada a ninguna región ➔ ¿Cómo trabajar y reflexionar juntos, mutualizar los medios?</p> <p>Patrick retoma la cuestión del lugar y la importancia de la región de Europa como actor del movimiento, así como por el número de grupos que la componen, y la riqueza general de la región. Es necesaria una reflexión global, estratégica sobre este tema de la solidaridad, y de las ventas anuales, y pasar progresivamente a una dinámica colectiva.</p>	

A la espera de que esto se debata en EI, invitaremos a la presidenta de EE a cada CA de EI, incluso si no está previsto en los estatutos.

Nathalie toma la palabra para tratar algunas incomprensiones surgidas tras la difusión del Informe Mundial, entre otras. Apela a la región de Europa a hacer un seguimiento de los estatutos para que no haya más dudas y que el presidente sea CEI para facilitar el enlace. *Los vínculos entre la escala EI y las regiones son los CEI. Sería interesante que después de un CA de EI, los CEI tuvieran una reunión con el/la presidente/a de la región para informarles sobre lo que se haya dicho. No habría frustración por no saber lo que se ha dicho.*

A veces, nos damos cuenta de que los CEI no transmiten la información al Secretariado, y no es una crítica sino un hecho. Olvidamos que mientras se toman el tiempo para venir a una reunión, se van rápidamente y olvidan transmitir la información.

Para que las regiones puedan tener previamente los documentos preparatorios en los CA, el SEI debe reflexionar sobre ello: parte intranet en la nueva página web (perdido por el momento):

¿Subir los documentos preparatorios a la intranet?

Nathalie recuerda que la autoridad superior viene de la base, es decir, la Asamblea Mundial. *No es EI, sino todos los grupos del movimiento que se reúnen cada 4 años, y toman las decisiones. Esta instancia es la autoridad superior.*

Carina piensa que es importante analizar estos 20 años de descentralización: *¿Ha funcionado como pensábamos hace 20 años? Esto permitiría aprender mejor en el futuro.*

José María recuerda que, al comienzo de la descentralización, España hizo otra propuesta pensando en la proximidad cultural, lingüística, geográfica... Pensar en las regiones teniendo en cuenta las mejores posibilidades para trabajar juntos.

Después de 20 años, ¿podemos hacer una evaluación para imaginar qué otros caminos tomar?

¿Mantener las regiones, pero abrir grupos de trabajo de proximidad?

Otra cosa: impresión/consciente de los grupos locales, nacionales, región, y unidad entre las regiones.

ADN común: opciones, visiones ideológicas de luchas comunes. Herencia de nuestra historia común, manifiestos y documentos de nuestras AM. Tenemos ideas sobre las que apoyarnos, para luchar contra la destrucción, el capitalismo, la degradación del medioambiente.

Pero las regiones deben tener una identidad y un ritmo propios, marcar sus identidades, sin que sea necesario estar de acuerdo con las otras regiones si las obligaciones son distintas.

Pasar los primeros momentos de incertidumbre, da la impresión de que la región de Europa haya tomado un camino diferente: entusiasta en España, porque ya no hablamos de estatutos, de artículos, de cuotas: vivimos de cerca los problemas europeos: economía circular, reutilización,

	<p><i>gestión de residuos que derivan en normas de la UE. Si en las regiones, damos con un trabajo que hay que hacer y ocupa nuestro tiempo, no estamos en contradicción con EI, con el CA, etc. Hay que afinar y pulir nuestras formas de comunicación, conseguir que los informes de las diferentes instancias se transmitan antes. Pero la región debe tener un pensamiento, un acuerdo propio, y un plan de acción que se base en la realidad regional.</i></p> <p><i>No hay que perder el tiempo con pequeñas disensiones internas, sino que hay que dar los medios para tener un contenido en nuestra lucha y nuestro trabajo. Organizar nuestras luchas, nuestro trabajo, y ver cómo llevarlo todo después a nuestros grupos, compartir nuestro saber hacer con las otras regiones... Hay que dotarse con una fuerza propia, un cuerpo propio. Si no tenemos esta identidad, perdemos en vano nuestra energía.</i></p> <p>Marie-France <i>está de acuerdo con José. Perdemos el tiempo. Genève, 2003: aceptamos que Francia dejara de ser una región, no sirve de nada decir que era mejor antes.</i></p> <p>Patrick: <i>buena discusión. Hemos dicho que nuestras luchas son locales, vitales y globales buena discusión. Lo que encarnamos en las regiones tiene consecuencias locales, vitales y globales. Ya no hablamos de Europa, de África...</i></p> <p><i>Con lo que me quedo: Sí, ha habido pequeñas insuficiencias en el pasado. Qué hacemos: buscar soluciones.</i></p> <ul style="list-style-type: none"> - <i>Hablar más entre nosotros.</i> - <i>Mutualizar nuestras fuerzas.</i> - Defensa: <i>hacer las cosas juntos.</i> - Solidaridad: <i>más información.</i> <p><i>Si tenemos esta dinámica, no hay razón para que no funcione.</i></p> <p><i>Cada región tendrá la legitimidad y la posibilidad de hacer que el trabajo avance.</i></p> <p>La próxima Asamblea mundial será en 2025, y habrá, en la víspera, una asamblea electiva europea, sobre el lugar de la AM, a continuación, una AREE un año después de la AM (2026).</p>	
<p>12. Organización de la Asamblea Mundial / inscripciones</p>	<p>Nathalie hace un comentario sobre el número de participantes, las inscripciones, los problemas que se han visto (visados, COVID...)</p> <ul style="list-style-type: none"> - 400 personas - 215 grupos presentes - 40 procuraciones en marcha. Se consigue el quorum. <p><u>Emaús Reino Unido:</u> 20 comunidades. 28 personas, es decir, el 50% de los compañeros.</p> <p><u>Francia:</u> 75 comunidades, gran participación.</p> <p><u>Asia:</u> todos los grupos si consiguen los visados.</p>	

	<p><u>África</u>: vienen todos los grupos, harán sus visados en Francia. El equipo de EI organiza el visado Schengen para después ir a Uruguay.</p>	
<p>13. Salida para la visita de la planta de reciclaje Emaús Coup de main – Porte de Montreuil</p>		
<p>FINAL DE LA SEGUNDA JORNADA</p>		
<p>14. Nuevos grupos afiliados y miembros a prueba</p>	<p>Los miembros del Consejo Regional de Emaús Europa hablan sobre los nuevos grupos afiliados y los miembros a prueba. Aquí podéis ver la lista de grupos de cuya situación se habló:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Amis 3, Letonia. - MPFSC, Lituania. - SMILTENE, Letonia. - Emaús Iokihonen - Emaús Medway, Reino Unido - Akvarn y Frederiecksdal, Suecia - Afiliación simplificada de nuevos grupos en Francia. <p><u>Amis 3, Letonia</u>: <i>Christian habla rápidamente sobre la historia de la asociación.</i></p> <ul style="list-style-type: none"> - Creada en 2015, por Solvita y Jean, con la ayuda de la región 4 de Francia. - Objetivo: ayudar a la población de la región este del país. - Actividades principales: ayudas médicas, para la hospitalización, prótesis... de las que no se encarga el Estado. - AGR: agricultura, transformación agrícola: conservas... - Contexto y cosas que hay que vigilar: poca cultura de la donación en Letonia, el grupo depende mucho de los transportes; el aumento del coste de energía también les va a afectar. <p><u>Votos para la entrada a prueba de Amis 3</u>: A FAVOR: 16 Contra: 0 Abstenciones: 0</p> <p><u>MPFSC, Lituania</u>: <i>la asociación nace de la iniciativa de padres que perdieron a sus hijas/hijos debido a la trata de seres humanos, que constituía un problema mayor en Lituania. La asociación</i></p>	<p><u>Votación para la entrada a prueba de Amis 3, Letonia</u>: A FAVOR: 16 Contra: 0 Abstenciones: 0</p> <p><u>Votación para la entrada a prueba del MPFSC, Lituania</u>: A FAVOR: 16 Contra: 0 Abstenciones: 0</p> <p><u>Votación para el final de la prueba de Smiltene, Letonia</u>: los miembros del Consejo regional votan por unanimidad el fin de la prueba del grupo Smiltene.</p> <p><u>Votación sobre la afiliación del grupo Iokihonen</u>: los miembros del Consejo regional aprueban por unanimidad el final de afiliación del grupo Iokihonen.</p>

tiene relación desde hace años con EI y EE. Pidieron entrar a prueba hace algunos años, pero se les rechazó por cuestiones de gobernanza y por la falta de autosuficiencia.

Los cambios que permiten volver a pedir la entrada a prueba:

- Participación de beneficiarios en la actividad económica: las víctimas de trata clasifican y participan en la venta de ropa de segunda mano durante su acogida.
- Gobernanza: numerosas personas se han unido al CA de la asociación.
- Partencia al Movimiento Internacional: la asociación se reconoce en los valores ensalzados por el Manifiesto, y desea formar parte del movimiento a pesar de tener un modelo que no sigue totalmente el sentido tradicional de un grupo Emaús.
- Contexto: la asociación se ocupa del 11 600, el número al que hay que llamar en Europa para los niños desaparecidos, grandes redes de las que se ocupa también CNZD en Croacia. La asociación vende sus servicios a la policía, al municipio.
- Equipo: 15 empleados, 200 voluntarios, 10 voluntarios muy activos.
- La asociación está muy implicada en la acogida y en dar información a las personas migrantes procedentes de Bielorrusia y Ucrania desde 2021.

Votación para la entrada a prueba de MPFSC:

A FAVOR: 16

Contra: 0

Abstenciones: 0

SMILTENE, Letonia:

Desde su entrada a prueba, este grupo siempre ha tenido dificultades para seguir el ritmo ya que no hablaba ninguna de las lenguas del movimiento. Durante la visita de prueba de Carina y Christian en octubre de 2021, se decidió de acuerdo con el grupo, que era preferible terminar la prueba, ya que el grupo es demasiado pequeño para entrar en la vida del movimiento y no tiene perspectiva de desarrollo.

VOTACIÓN: los miembros del Consejo regional votan por unanimidad el fin de la prueba del grupo de Smiltene.

Final de la afiliación sin continuación:

→ Habrá que verificar con EI el tema del uso de la marca Emaús.

Fin de la prueba sin continuación de Turku.

Votación para el final de la prueba de Emaús Medway, Reino Unido:

los miembros del Consejo regional votan por unanimidad el fin de la prueba del grupo de Medway

Votación para el final de la prueba de Emaús Fredriksdal y Akvarn, Suecia:

los miembros del Consejo regional votan por unanimidad el fin de la prueba de estos dos grupos.

A FAVOR: 16 votes

Contra 0

Abstenciones: 0

El CREE constata el fin de la actividad de Marchienne au Pont en Bélgica.

Le CREE constata la adhesión simplificada de: Emaús Défi, Vertex, 100 pour 1 Tours, Espaces.

Emmaüs Iokihonen, afiliado: siempre han tenido su pequeña tienda, 2 personas, muy pequeña. No han participado en las reuniones de Finlandia, no responden a los correos. Simplemente, han dejado de formar parte del movimiento. Actualizan su página web, abren una o dos veces por semana, pero ya no tienen nada que ver con Emaüs. En su página, dicen que aún forman parte del movimiento, pero no pagan sus cuotas, etc. No podemos contactar por correo.

Carina, como presidenta de Emaüs Finlandia, les envió una carta para informarles de que su afiliación llegaba a su fin. No han estado en activo desde el campamento internacional de Lisboa en 2007.

La ON ha decidido que el grupo ya no forme parte del movimiento.

➔ Habrá que verificar con EI el tema del uso del nombre y la marca Emaüs.

Tomamos nota del final de la afiliación de este grupo y del final de la prueba de **Turku** que no la ha pasado. Todos los donativos fueron decididos por la ON finlandesa.

Emaüs Medway, fin de la prueba.

- Contexto: creación de la asociación en 2005, petición de afiliación a EI en 2012, todo iba bien.
- Edificios: 24 habitaciones, 2 tiendas...
- Después, el grupo perdió a miembros fundamentales del personal. Tratamos de ayudarles, junto a Emaüs Reino Unido para continuar.
- En 2018, la empresa dueña de los edificios decidió poner fin al alquiler, reconstrucción del lugar, se les echó.

Simon quería que sobreviviera, tiempo y energía. El responsable es un estupendo líder, lo hacía todo. Propuesta para instalarse en otros locales de otra asociación.

Se negaron, y esto supuso una incompreensión. Desafortunadamente, esto acabó así. Positivo: realojamiento de todos los compañeros + trabajo. Para Emaüs Reino Unido, es el primer grupo que no pasa el período de prueba.

El grupo tenía numerosos gastos a su cargo, todo solventado, pero sus actividades de ONG no están aún del todo cerradas.

Fin de la prueba sin continuación de Emaüs Medway, decidido por la ON de Emaüs Reino Unido.

Propuesta de fin de prueba sin continuación, en Suecia, Akvarn y Fredriksdal:

Al principio, existía un grupo importante Emaüs en Bjorko, Suecia. Hubo tensiones, conflictos con un empleado, que creó dos grupos nuevos en 2006 y 2007. Ambos grupos pasaron a ser

miembros a prueba en 2017 durante la reunión de EE en el sur de Suecia. Pero se les pidió que respetaran desde el principio estas condiciones:

- Ampliar la composición de los dos consejos de administración para incluir una experiencia externa.
 - Estudiar detalladamente una fusión factible entre los dos grupos para mejorar la gobernanza.
 - Desarrollar un plan de sucesión, tanto para la gobernanza como para el funcionamiento.
- Ninguna de estas peticiones se respetó jamás, ni siquiera tras las visitas posteriores.

Además, en 2019, Emaús Bjorko envió un mensaje hablando de las grandes dificultades con estos dos grupos. Sus acciones llevaron al grupo a dejar el movimiento. Al dejar Emaús, desearon cambiar de nombre y volver al nombre por el que se les conocía antes, Bjorko Freedom. A la hora de registrarlo, se dieron cuenta de que el nombre había sido utilizado por el grupo Fredriksdal. Esto dio lugar a la intervención de Carina para resolver el conflicto y en una segunda visita de seguimiento de prueba que hicieron Carina y Simon.

Sobre la gobernanza: existen los mismos problemas que al principio. Mismo personal en la organización y en el CA de estos dos Emaús Akvarn y Fredriksdal. Robert Larsson era todavía el director de ambas organizaciones.

Simon, Carina, Michael y Gabriela les pidieron que fusionaran los dos grupos o al menos tener dos CA y responsables diferentes, pero no los escucharon. Justo después de la segunda visita de prueba, Robert retomó la dirección de un tercer grupo Emaús.

Votación por unanimidad del fin de prueba sin continuación de estos dos grupos.

Marchienne au Pont (Bélgica) ha cesado sus actividades bajo el nombre Emaús por la falta de responsables para continuar con la visión comunitaria inicial.

Julio: las actividades continúan con otro nombre de ONG. Dimisión del Consejo de administración de Emaús Marchienne ante notario, y poder así dárselo a la otra asociación. Todo se ha hecho de forma legal.

El CREE toma nota.

Francia, serie de grupos que suspendieron la marca de adhesión al movimiento internacional, hace algunos años.

4 grupos entran en **afiliación simplificada:**

Pierre-Yves:

- **Emaús Défi:** París, 2007. Objetivo de reinserir a los grandes excluidos por el trabajo. Actividad similar a las comunidades. Innovadores: «los recreadores» (upcycling). 2020: 175 trabajadores. 3 tiendas en París. Emaús Connect nace de ellos, y se desarrolla bastante. Dispositivo Primeras Horas: reinserción al trabajo empezando por algunas horas/días, adoptado por el ayuntamiento de París. Banco solidario del equipo. Oferta de restauración con los alimentos que no se hayan vendido. Emaús Campus también para los estudiantes.

Proyecto de creación de una comunidad para beneficiarse del estatuto de los compañeros.

Grupo muy dinámico.

Carina: *este grupo es una inspiración. Llegan en buen momento con sus actividades. Modelo de negocio que podría utilizarse en otros lugares. Encuentran los medios para trabajar de forma moderna, y trabajan mucho en la integración de las personas sin hogar. Trabajan codo con codo con el municipio, etc.*

- **Emaús Vertex,** Occitania: empresa de inserción, 2010, creada por la comunidad Emaús Ariège. Recolecta textil, clasificación, venta, 50 trabajadores/as en inserción.
- **Emaús 100 pour 1** Tours: 2010, Tours. Idea: 100 personas se agrupan para acoger a una familia migrante sin papeles y sin hogar. Funciona únicamente con los donativos obtenidos por los miembros, que dan vida a la asociación. 15 familias alojadas en Tours, procesos que hay que respetar: alojamiento hasta la obtención de papeles y trabajo. Petición de escolarización de los niños, participar en una actividad solidaria (trabajos de la comunidad Emaús u otras asociaciones). Acogida muy larga, algunas familias llevan 5 años en el proyecto. Aunque obtienen los papeles, es muy complicado conseguir trabajo y alojamiento, a largo plazo.

60 similares en Francia después de Tours, que tienen un nombre parecido. 5 forman parte de la red Emaús.

Pierre Yves está implicado en esta red informal que actúa basándose en este principio.

Los grupos sólo están compuestos por voluntarios, habíamos olvidado hacer las gestiones de afiliación. Hecho.

- **Espaces:** región parisina, 1994, misión de conseguir la inserción a través de la ecología urbana.
- ➔ Empresa de espacios verdes, contratos con los municipios. Explanadas de ferrocarriles, orillas de ríos (Sena), bosques. Innovación: agricultura urbana (horticultura en los tejados). 170 trabajadores en inserción, y 70 trabajadores con contrato indefinido. Miembros de EF en 2017. Bien integrados en el movimiento. El vicepresidente de EF salió de esta asociación.

*Jean-Philippe presenta la continuación del proyecto de creación de un grupo en **Cluj**, Rumanía, gestionado por Paul, un antiguo compañero de Montpellier y Satu Mare (Rumanía). Tras las discusiones del Consejo regional, la asociación cesó su actividad, y Paul tuvo que volver a Francia. Se creó un grupo de apoyo para acompañar la creación de este nuevo grupo, pero no llegó a buen puerto.*

Patrick toma la palabra y recupera el tema del proyecto Emaús en Cluj, que considera no habría podido existir sin el apoyo económico y material de otros grupos Emaús. La situación es diferente en Asia, en África, en América, donde no es posible y esto genera frustraciones. *Mi comunidad existe desde hace 30 años y aún no es autónoma. Pasa lo mismo en todo el mundo. Vamos tirando. Cuando llegan los proyectos de solidaridad (FAP): 272 00€ para las 4 regiones y África pidió 700 000€ de proyectos. Cuando oímos de la solidaridad en Europa, hay que ver si no habría que crearse otra forma de solidaridad. A nivel de transportes, peticiones de contenedores, 75 peticiones en África. Hubo que reducirlo a 55 contenedores, que son necesarios para la supervivencia de los grupos. ¿Cómo distribuimos mejor la riqueza, abrirse mejor al mundo para apoyar a las personas que viven una situación precaria?*

Jean-Philippe: *Emaús Europa no apoya económicamente a Cluj. Sólo hay un grupo de seguimiento. EE no tiene presupuesto para eso ni la costumbre de apoyar a los grupos cuando comienzan. Hay colaboraciones bilaterales entre los grupos para el apoyo de actividades.*

Eve: *justo nos hemos dado cuenta de esto acompañando a este grupo: existen grandes necesidades de financiación al comienzo y EE no lo hace. Es simplemente una reflexión. Sobre los transportes y contenedores en África: lo destacamos ayer, el aumento del precio del carburante va a plantear dudas respecto a África y Europa del este. ¿Reflexionar juntos?*

MF Bedléem: *no es tabú hablar de dinero, queda el nervio de la guerra. Emplearlo bien, Sí, pero es necesaria más solidaridad; incluso en Francia, hay grupos que no son autónomos, y el trabajo aportado es necesario tanto en una comunidad, como en un comité de amigo y de reinserción. De acuerdo con Patrick, hay que redistribuir. A lo largo del tiempo, me da la impresión de que hacemos menos solidaridad que antaño.*

Maria-Luisa: *el dinero que ganan los grupos debería percibirse como parte del movimiento en su conjunto. La mentalidad de replegarse es complicada en el movimiento. Algunos grupos construyen o instalan placas solares, parkings... y los otros tienen problemas para trabajar, o lo*

hacen en condiciones difíciles. El dinero que se gana no es solamente para el grupo y el desarrollo de su actividad, sino también para los demás.

Pierre-Yves: gran debate. Por un lado, una petición de solidaridad mayor de otros países frente a Europa y Francia. Por otro lado, la voluntad de autosuficiencia que se recuerda bastante durante los llamamientos a solidaridad del público de Francia, reorientación de EI puesto que no va con el espíritu de Emaús. AG EF paró sus acciones.

Al mismo tiempo, nos privamos de recursos que permitirían aumentar la solidaridad. Difícil; queremos más solidaridad y recursos, y nos privamos de recursos importantes. Elección política importante.

Patrick: hablamos de lo operacional. No hemos reflexionado lo suficiente al respecto, dar dinero, de acuerdo, ¿pero con qué fin? Habrá que profundizar en estas cuestiones.

Solidaridad internacional, 2021: EI recaudó la mitad de los fondos esperados: 600 000€. Esto supone un problema, pero hay riqueza en las comunidades.

Carina: debemos hacerlo mejor; lo volveremos a hablar en la asamblea. Gran responsabilidad ante nuestros compañeros y nuestros clientes. Asegurarse de que cada céntimo llegue al lugar más apropiado, y saber a dónde va el dinero. Arrasar las fronteras, desarrollar el fondo de solidaridad..

Vamos a reflexionar y volveremos a ello.

Aurore: el dinero es el nervio de la guerra, pero aún hay cosas que se pueden hacer sin necesidad de dinero: participar. Algunos grupos, sobre todo en Francia, están ausentes de participar. El Relai hace un trabajo magnífico, pero no participa en las instancias. El movimiento, ¡no es sólo el dinero!

En Alençon, no tenemos mucho dinero, pero nos proponemos para las instancias.

Eve: Es en eso en lo que trabajamos desde hace algunos años. Conseguir que los grupos comprendan que este movimiento es internacional, darles ganas de participar en lugar de obligarles... Sabemos que no somos perfectos. Por ejemplo, con Emaús Défi, después de nuestros primeros intercambios, se entusiasmaron rápidamente.

Pierre- Yves: En Tours, 100 pour 1, sólo los voluntarios se hacen cargo de la actividad. EF: lejos. EE y EI: no lo pensamos. Pero una vez que se descubre es genial. Hay que ir a BUSCAR a la gente. ¡Es el papel del DN!

	<p>Patrick: <i>hay que concienciar desde la base. Incluso si hay reticencias, interpelémonos: ¿Cómo nos animamos? ¿Cómo nos relevamos? Se olvida rápidamente. Animación progresiva.</i></p>	
<p>15. Presupuesto 2022</p>	<p><i>Jean-Philippe presenta el presupuesto provisional de 2022, aprobado por la Junta, y presentado en el CREE en febrero. Se parece al de 2021.</i> Sobre las discusiones, pocos cambios mayores. Desde febrero, algunos ajustes: Los carteles: coste global: menos de 10 000€. ¡Ha ido genial! Felicitamos la traducción y la impresión para cada país.</p> <p><i>¿Conseguir a una persona para la defensa? No está previsto en este presupuesto, pero no hay aún propuestas, esperamos a que la junta afine esta reflexión, pero la tesorería nos permite hacer una contratación. Y podemos ser más activos sobre el pago de las cuotas.</i></p>	<p>El CREE aprueba el presupuesto de 2022.</p>
<p>16. Conclusión y propuesta de los calendarios y las próximas reuniones</p>	<p>Las próximas reuniones:</p> <ul style="list-style-type: none"> - CREE: Lublin, dos fechas. Del 10 al 12 de octubre, o del 6 al 8 octubre. <p>Preferencia: mejor del 10 al 12.</p> <p>Serena: complicado porque tenemos un evento excepcional el 8 de octubre, venta excepcional en Saarbrück. Así que mejor del 10 al 12 de octubre. <i>Finalmente, nos quedamos con la fecha del 20-23 de octubre.</i></p> <ul style="list-style-type: none"> - Conferencia sobre migraciones, con EI: 7-8 de noviembre o conectando con el CREE en Lublin. Esperamos la respuesta de Nathalie para saber si podemos hacer una conferencia al mismo tiempo, si no lo hacemos con el CREE. - Intercambio de prácticas, agricultura: del 16 al 18 de septiembre en Iasi, Rumanía. - AREE, Iasi, 2023: entre el 23 (llegada), reunión del 24 al 26, y salida el 27 de octubre de 2023. En un hotel privatizado, tendremos la reunión. <p>GRACIAS a los intérpretes, que, verdaderamente, forman parte de la familia Emaús. Gracias a todas y todos por habernos permitido participar, trabajar por la paz, esperar el futuro, por las elecciones en Francia.</p>	

No queda ningún punto en el orden del día, la presidenta levanta la sesión.

Carina AALTONEN
Presidenta de Emaús Europa

Aurore QUEREL
Secretaria de Emaús Europa

Anexo 1 – Situación en Bosnia y en Croacia frente a la guerra en Ucrania

TOMS

La asociación TOMS no cuenta con las infraestructuras necesarias para la acogida de refugiados. Los refugiados que viven en la zona de Trogir, viven en su propio estado real o se alojan con amigos o familiares. En total, se han registrado 45 refugiados de Ucrania.

La asociación ha ofrecido sus servicios de rehabilitación psicosocial, la mitad del día con niños con discapacidades y con asistencia disponible a través de la recepción de refugiados en nuestra sede, pero aún no se ha registrado ningún usuario.

También, el presidente de la asociación TOMS es miembro del equipo nacional de crisis liderado por SOIH (una unión de asociaciones croatas de personas con discapacidades, cuyo objetivo es permitir que las personas refugiadas discapacitadas protejan sus derechos mientras estén en Croacia).

Además, la asociación continúa con sus actividades cotidianas: 25 amas de casa mayores ayudan con los servicios domésticos de 200 usuarios mayores, 10 personas se quedan en un centro de día para personas con demencia, y 70 personas mayores reciben servicios de fisioterapia que da la asociación, en sus propias casas.

En cooperación con una asociación local, se reparten diariamente comidas calientes a los 5 locales más vulnerables. Como siempre, se ofrecen servicios para niños con discapacidades, incluyendo que se queden medio día, logopedia, fisioterapia, transporte y asistencia a los estudiantes con problemas de aprendizaje.

En lo que respecta al restaurante, todas las actividades se desarrollan con normalidad. Nos preparamos para la temporada de verano con el fin de dar un mejor servicio a nuestros clientes y aún mejores condiciones de trabajo a nuestros empleados.

Centro para niños desaparecidos y explotados (CNZD)

Croacia ha acogido a más de 13 000 personas procedentes de Ucrania, y llegan más cada día. Como Ucrania fue uno de los primeros países en reconocer la independencia de Croacia en 1991, los lazos entre ambos países son fuertes, y la proximidad de los idiomas hace que la integración sea más sencilla.

CNZD ayuda a unas 30 personas que han huido de Ucrania.

La situación en Ucrania tiene muchas repercusiones y hay grandes avalanchas de solidaridad mientras esperamos que retorne la paz.

Centro para niños desaparecidos y explotados de Croacia: grupo Emaús asentado en Croacia, especializado en apoyo psicológico a niños y adolescentes. Ha abierto un “Children Corner”, permitiendo así que los niños de Ucrania, traumatizados por el conflicto y a los que hacemos un seguimiento, reciban ayuda psicológica y puedan prepararse para su integración en el programa escolar.

CNZD abrió y gestiona un Centro de información, que cuenta con dos empleados, un abogado y un traductor. El centro abre de lunes a viernes de 8:00 a 16:00. La idea era tener un lugar donde las personas refugiadas pudieran acceder a toda la información, rellenar documentos, obtener más información sobre ayuda sociosanitaria, y también, buscar trabajo.

Hasta ahora, en estas tres semanas han venido 400 personas, muchos voluntarios están ayudando. Este centro de información es único en Croacia, y otros tantos países están copiando nuestro modelo.

Puesto que el 95% de los refugiados que llegan a Croacia son mujeres y niños, uno de nuestros objetivos principales es abrir un espacio para los niños, y así podamos evaluarles y prepararlos para el colegio. Hasta ahora, tenemos unos 15 niños al día, pero hemos registrado a unos 70 (y ese es el límite). Se quedan varias horas, muchos niños también tienen clases en línea en ucraniano. Nuestra intención es abrir otros dos Children Corners lo antes posible. En el Children Corner tenemos a un traductor, un profesor y un psicólogo que trabajan con niños. Los padres dejan a los niños en la sala, y mientras en la otra pueden tomar un té o un café, pero los niños pueden venir a verlos, puesto que el proceso de separación debido a los traumas debe hacerse muy poco a poco al principio. Después de unos días, los padres pueden dejar a los niños durante varias horas.

Todos los refugiados están alojados en hoteles, hostales o apartamentos, y reciben 3 comidas diarias y productos de higiene básicos, por lo que todas las necesidades básicas están cubiertas. Croacia estaba en guerra hace 30 años, así que sabemos lo que supone este trauma. Cada ciudad de Ucrania nos recuerda a Vukovar (nuestra ciudad que fue destruida durante la guerra). Desde un punto de vista cultural, mental, e incluso genético, la gente de Ucrania es muy parecida a la croata y han sido muy bien recibidos aquí; muchos de ellos encontraron trabajo en Croacia tan pronto como llegaron. Cuando se registran como refugiados procedentes de Ucrania, tienen los mismos derechos que nosotros, seguro médico y también derechos sociales.

Nuestro estado y nuestro pueblo están haciendo todo lo posible por ayudar al pueblo ucraniano y que puedan integrarse en sus trabajos, en el colegio y en su vida normal. Entendemos lo que significa la guerra, y es crucial que todas las personas que llegan de Ucrania se sientan seguras y aceptadas en Croacia, y creo que cualquier ucraniano te dirá que esto es así.

Foro internacional de solidaridad – Emaús (FIS-Emaús)

Desde el 24 de febrero, y los últimos sucesos de Ucrania que se reflejaron en Europa y el resto del mundo, en Bosnia y Herzegovina no hay una llegada organizada de refugiados. El número de refugiados registrados procedentes de Ucrania es de 140, pero la mayoría se alojan en casas privadas. Depende del estatus que soliciten al estado, se resolverá antes o después. Durante las dos primeras semanas de marzo, se registraron unos 1 000 ciudadanos de Ucrania entrando en el país. Sólo pueden quedarse 30 días si no solicitan asilo. El estado preparó centros de recepción de refugiados, así como hoteles, pero según la información, la mayoría de ellos se alojan en hogares privados.

No se espera un cambio significativo en el número de personas procedentes de Ucrania en BiH.

El Foro internacional de solidaridad- Emaús (FIS-Emaús) ha establecido la cooperación con el Ministerio de seguridad y asuntos exteriores, como colaboradores en los proyectos de prevención de migración ilegal y tráfico de seres humanos. Como servicio para los grupos vulnerables, así como las personas desplazadas (migrantes, menores no acompañados, refugiados), FIS-Emaús, dispuso 120 camas con el permiso del Centro para niños y jóvenes, por si los ucranianos comienzan a organizarse para entrar en el país. Además del Centro, FIS daría acomodación total, productos de higiene, asistencia médica y psicológica.

Debido a las últimas crisis globales, el aumento del precio de los carburantes, FIS ha tenido que hacer frente al aumento de los precios de artículos básicos necesarios para los proyectos que lleva a cabo, sobre todo el de Una comida al día. El número de beneficiarios aumenta cada día y, por el momento, distribuimos 1 000 comidas diarias.

A la tienda de segunda mano le faltan cosas que vender, desde el último transporte que recibió el FIS en pandemia, y en 2022 no hemos recibido ni un solo camión. Esto nos llevará irremediablemente al cierre, ya que solo cubrimos los gastos.

Las otras actividades siguen en marcha.

El riesgo de Guerra es bajo y, en este contexto, existe la presencia de la OTAN y de la fuerza de protección EUFOR-Althea (la cual es algo modesta, unos 700 soldados). Pero la implicación en una posible situación de inestabilidad en la región se menciona en los distintos eventos y presentaciones internacionales. Entre la población, el miedo es patente y causa una reacción de compras incontroladas de comida, artículos, haciendo que el precio de los suministros aumente sin justificación alguna. Con esta situación, la pobreza se extiende a toda la población: personas mayores, desempleados, grupos desfavorecidos, incluso la población general con salarios normales.

Nova Generacija

En este momento, no hay refugiados ucranianos en Banja Luka. Por ahora, no se estima que llegue ninguno. No obstante, estamos haciendo un seguimiento de la situación y estaremos disponibles para darles alojamiento, alimento y productos de higiene.

Además, la Guerra ha tenido un impacto significativo en nuestro grupo. El aumento de precios disminuye las oportunidades para proyectos ya en marcha. Sin embargo, nos las arreglamos para superarlo. Existe también el miedo a la guerra entre personas mayores y niños, lo que se refleja en el bienestar de los ciudadanos.

Hoy, Nova Generacija continúa con todas sus actividades.

Anexo 2 – Situación de los grupos Emaús en Bélgica

Tan solo quedan dos comunidades en Bélgica. Emaús Ghlin en Mons (8 compañeros) y la Poudrière (40 compañeros) en sus tres lugares: Bruselas, Péruwelz y la granja de Rummen. Emaús Marchienne en Pont à Charleroi acaba de cerrar y ya no forma parte del movimiento. Hace 4 años, también desapareció Emaús Lodelinsart en Charleroi. En el caso de Marchienne au Pont, el CA decidió cesar el trabajo con Emaús, pero las actividades continúan con otra asociación llamada L'Îlot, según la ley belga sobre los ASBL (asociación sin ánimo de lucro, por sus siglas en francés)

Ucrania

Han llegado varios miles de ucranianos a Bélgica. En primer lugar, deben inscribirse en Bruselas y después, se les distribuye por el país. La población belga debe inscribirse en los ayuntamientos (comunidades) para poder acoger a ucranianos en sus casas. En 3 pequeñas comunas de Péruwelz, la población belga ha propuesto 300 lugares. La Poudrière pidió acoger a ucranianos en sus tres casas.

En Péruwelz, hemos firmado una carta de acogida obligatoria propuesta por el ayuntamiento para que este pueda intervenir si hay problemas durante la acogida. Ghlin y la Poudrière ya han hecho una venta cuyos beneficios serán para Ucrania. Nuestros clientes han respondido bien y hemos hecho buenas ventas.

En Bélgica, ya hemos constatado el aumento de precios de la energía, del combustible y de la alimentación.